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В мире большого спорта счастье, как 
правило, ассоциируется с завоева-

нием медали, особенно, золотой. В это 
время победитель радуется, а проиграв-
ший переживает неудачу. Впрочем, 
история уже насчитывает немало 
случаев, когда неудачников в финальной 
развязке может и не быть. Это касается  
как борьбы за первое место, так за 
второе и за третье. И лишнее подтверж-
дение тому — итоги августовского 
ЧМ-2023 по легкой атлетике в Будапеште.  
К примеру, прыгуны с шестом амери- 
канец Крис Нильсен и австралиец 
Куртис Маршалл показали одинаковый 
бронзовый результат — 5,95 м, уступив 
победителю шведу Арману Дюплантису 
15 сантиметров. А первое общее золото 
на двоих на этом турнире досталось 
Кэти Мун (США) и Нине Кеннеди 
(Австралия) также в прыжках с шестом. 
Они достигли абсолютно одинакового 
результата — 4.90 м.
Похожая странная ситуация, но уже 
у прыгунов в высоту, сложилась на 
Олимпидае-2020 в Токио. Уровень и 
плотность в секторе оказались такими, 
которых на Играх XX века еще не 
было: все медалисты выдали солидные 
2,37 м — исход решили ошибки на 
ранних попытках. В итоге, фаворитами 
стали катарец Мутаз Эсса Баршим и 
Джанмарко Тамбери из Италии — оба 
спортсмена получили золотые медали. 
Серебряного призера не оказалось, а 
бронза досталась белорусу Максиму  
Недосекову. Интересно, что на 
ОИ-2010 в Ванкувере (Канада) наш 
биатлонист Сергей Новиков в индиви-
дуальной гонке на 20 км финишировал 
в одно время с известным норвежцем 
Оле-Эйнером Бьердаленом. Оба  
«стреляющих лыжника» стали  
серебряными призерами.
Очевидно, что в тех же прыжках все 
видно как на ладони, а в других видах 
спорта возникает немало спорных 
моментов, когда второе золото является 

сомнительным. Возьмем ЧМ-1982 по 
лыжным гонкам, который проходил в 
норвежском Хольменколлене. Тогда 
сборная СССР, в составе которой на 
последнем этапе бежал Александр 
Завьялов, на полботинка выиграла 
эстафету у хозяев трассы. Однако после 
небольшого совещания организаторы 
турнира решили дать золотые награды 
обеим командам, поскольку на тот 
момент сотые доли секунды решили  
не учитывать. А вердикт такой был 
принят после того, когда двумя годами 
ранее на ОИ-1980 в американском 
Лейк-Плэсиде в забеге на 15 км финн 
Юхо Мието проиграл шведу Томасу 
Вассбергу всего-то 0,01 секунды. В 
этой связи, наверное, не стоило оби-
жаться швейцарке Ларе Гут, которая 
на ОИ-2014 в Сочи в горнолыжном 
спорте по итогам скоростного спуска 
у женщин уступила 0,1 секунды сразу 
двум новоиспеченным олимпийским 
чемпионкам — словенке Тине Мазе и 
своей землячке Доминике Гизин. Эти 
девушки показали абсолютно одина- 
ковое время прохождения дистанции.
Едва ли не во Вселенский скандал  
вылилась ситуация с выявлением  
победителей в парном фигурном 
катании на ОИ-2002 в Солт-Лейк-Сити 
(США). Канадский дуэт Жами Сале и 
Давид Пеллетье организаторы вдогонку  
наградили золотом спустя пять дней 
после окончания соревнований. А до 
того момента единоличными победите-
лями значились советские спортсмены 
Елена Бережная и Антон Сихарулидзе.
«Все важные вещи в этом мире сдела-
ны из истины и радости, а не из ткани и 
стекла», — сказал как-то американский 
писатель современности Ричард Бах. 
В нашем случае, истинная радость 
исходит от вещи, которая сделана из 
«драгоценного» металла. И по-другому 
вряд ли может быть.

Владимир ЗДАНОВИЧ

Радость
возникает в процессе,

а не в результате

(Джеймс Дин, 
американский актер XX cт.)

Счастье Счастье 
на двоихна двоих
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В нынешнем году организаторы сделали этот спортив-
ный праздник более грандиозным, чем аналогичный 

фестиваль 2021 в Казани, где соперничали атлеты  
из девяти стран. Ведь теперь старты проводились не в 
одном городе, а сразу в одиннадцати: Минске, Бресте, 
Витебске, Гомеле, Гродно, Могилеве, Борисове, Жлобине,  
Молодечно, Орше и Солигорске. Немаловажно, что 
статус у соревнований в этот раз был открытым, поэтому 
участие могли принять не только страны СНГ. Всего на 
спортивных площадках соперничали больше двух тысяч 

Игры на вырост
В Беларуси успешно прошли II Игры стран 
СНГ, которые соответствовали стандартам 
современной программы летней Олимпиады. 
В течение 10 дней спортсмены разыгрывали 
медали в 20 видах спорта. В нашу страну 
приехали не только участники из стран 
Содружества Независимых Государств, но и 
представители дальнего зарубежья, придав 
соревнованиям больший масштаб.
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спортсменов из 22 стран, в том числе из Бахрейна,  
Венесуэлы, Египта, ОАЭ, Кубы, Ливана, Малайзии,  
Вьетнама, Ирана, Кувейта, Монголии, Омана и Пакистана.
Состязания имели все необходимые атрибуты большого 
события. У Игр СНГ был свой логотип — восьмиконечная 
звезда, расцветающая в василек, который является одним 
из символов Белоруссии, а также свой талисман.  
Маскотом II Игр стран СНГ был выбран рысь по имени  
Рыся. В соревнованиях выступали как взрослые  
и опытные профессионалы, так и перспективные 
юниоры. Участие в стартах принимали олимпийские 
чемпионы и чемпионы мира. В некоторых видах спорта 
уровень конкуренции действительно был очень высоким. 
Так, например, в художественной гимнастике мощная 

борьба идет между спортсменками России и Беларуси.  
Такая же картина наблюдалась в соревнованиях по хоккею 
на траве, в волейболе и в баскетболе 3х3.
В общем медальном зачете первую строчку уверенно 
удержала сборная России, в активе которой 288 наград: 
149 — золотых, 89 — серебряных и 50 — бронзовых.  
На втором месте — Республика Беларусь, которая немного 
отстала от лидеров. У нашей команды 236 наград,  
но золота значительно меньше: 48-78-110. Тройку призеров 
замкнули спортсмены из Узбекистана — 106 (28, 25, 53). 
Всего на пьедестал поднимались атлеты из 14 стран.
Игры СНГ проводятся каждые два года. В 2025 году они 
пройдут в Азербайджане. Спортивный праздник примет 
город Гянджа. нс
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— Понятное дело, что главная  
задача на стартовавший национальный  
чемпионат страны — вернуть статус  
победителя, — говорит собеседник. — 
Мы провели анализ выступления 
команды в прошедшем сезоне, по 
итогам которого стали серебряными 

призерами, уступив пальму первен-
ства своим основным конкуренткам 
в лице «Гомеля». Будем стремиться 
возвратить чемпионство и Кубок.
— Константин Григорьевич,  
из числа известных «выпускников»-
олимпийцев Спартака Мироновича, 

Вы с Юрием Шевцовым 
остановились на тренерской стезе. 
Доводилось ли делиться опытом 
между собой двум известным 
специалистам?
— Знаете, у нас все-таки разная 
специфика. Юрий Анатольевич уже 

 

МИКС-ЗОНА

Константин ШАРОВАРОВ,
олимпийский чемпион по гандболу:

«В любой ситуации умей 
собраться и сказать себе: 
«Я все равно попробую 

это сделать»
Имя олимпийского чемпиона по гандболу 
Константина Шароварова даже спустя три 
с половиной десятка лет после победной 
Олимпиады в Сеуле, продолжает оставаться 
на слуху у отечественных спортивных 
специалистов и простых любителей ручного 
мяча. И во многом потому, что Константин 
Григорьевич, который в августе следующего 
года отметит свой очередной юбилей, 
продолжает работать в любимом виде спорта. 
Он уже давно является главным тренером 
женской столичной команды «БНТУ-БелАЗ», 
и неоднократно приводил своих воспитанниц 
к завоеванию золотых наград в чемпионате 
нашей страны и в Кубке Беларуси, а также 
достойно представлял клуб на международной 
арене в различных европейских турнирах.
Без сомнений, что опыт этого авторитетного 
наставника был и остается очень ценным 
багажом для отечественного гандбола. Ведь 
до победной Олимпиады-1988 воспитанник 

минского СКА дважды становился победителем молодежного чемпионат мира, а после Игр в Корее 
был в составе национальной сборной СССР на ЧМ-1990, где советские гандболисты лишь в финале 
уступили шведам. Не удивительно, что такой профессионал ручного мяча, левша, чуть позже 
отправился выступать во многие зарубежные клубы. А потом вернулся на родину, чтобы в самом 
начале 2000-х возглавить женскую столичную дружину. Также в послужном списке многократного 
чемпиона Республики Беларусь имеется небольшой уже неигровой отрезок в составе минского 
СКА, где начиналась карьера известного в недалеком прошлом спортсмена.
На старте нового гандбольного сезона корреспондент «НС» побеседовал с заслуженным мастером 
спорта СССР, разузнав о его ближайших тренерских планах, а также затронув исторические 
страницы выступления легендарного спортсмена.
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МИКС-ЗОНА

давно тренирует мужскую сборную 
Беларуси, куда попадают лучшие 
игроки национального чемпионата и 
те, кто успешно выступает в зарубеж-
ных клубах. А я работаю с женской 
командой, у которой есть еще и фарм- 
клуб. То есть, приходится следить 
еще и за «зеленой» молодежью 
«БНТУ-БалАЗ». Впрочем, я всегда 
нахожу что-то полезное для своей 
деятельности, наблюдая за играми  
нашей мужской «шевцовской»  
дружины. Ведь за последнее десяти- 
летие мужская сборная Беларуси 
участвовала во многих финальных 
розыгрышах чемпионатов мира и 
Европы. У женской же команды  
достижения значительно скромнее.
— Интересно, с каким эпитетом 
ассоциируется совместный 
игровой этап двух олимпийских 
чемпионов — Шевцова и 
Шароварова — в составе минского 
СКА и национальной сборной 
Советского Союза? Как известно, 
оба игрока выступали на позиции 
правого крайнего?
— Мой ответ: как очень интересный 
этап. Прекрасно помню, как весной 
1982 года я пришел в СКА. А в начале 
марта сборная СССР, в составе которой 
выступали Александр Каршакевич и 
Юрий Шевцов, выиграла чемпионат  

мира в Германии. Казалось —  
не стушеваться бы перед такими  
гандбольными авторитетами!
— У каждого из звездных 
гандболистов свой путь к 
спортивному Олимпу: кого-то 
подтолкнули в секцию гандбола 
родители; кто-то посвятил все свои 
школьные годы, чтобы определиться 
с выбором профессии?
— У меня, скорее, второй вариант.  
Мои родители, можно сказать, 
никак не влияли на мой выбор. 
Папа Григорий Лазаревич служил в 
милиции — ушел на пенсию в звании 
майора. К сожалению, он уже покинул 
этот мир. Мама Алла Константиновна  
работала на минском заводе холодиль- 
ников. Сейчас она живет в Минске.  
Признаюсь, что им как-то не до 
спорта было. Разве что старший 
брат Александр убеждал меня, что 
нужно заниматься спортом. Поэтому я 
увлекался и волейболом, и борьбой, и 
гимнастикой, и гандболом — все это 
попробовал. А, вообще, можно сказать, 
что меня воспитала улица. Я со своими 
ровесниками сутками не вылазил 
со двора, познав все премудрости 
«вольной» жизни. Подраться надо — 
пожалуйста, поиграть в хоккей 
зимой — не вопрос, летом в футбол 
погонять — нет проблем.

— Школьные годы прошли в столице?
— Да. Я учился в нескольких минских 
школах. Ближе к окончанию восьми 
классов уже практически определился со 
спортивным выбором — это был ручной 
мяч. Во второй половине 70-х гандбол 
у нас был в почете. Ведь на Играх 1976 
года в Монреале советская сборная 
впервые стала чемпионом, а молодеж-
ная команда СССР до Олимпиады-1980 
в Москве дважды кряду становилась 
чемпионами мира. Неудивительно, 
что по всему Минску тогда очень 
популярными были гандбольные сорев-
нования — первенства школ, районов, 
потом — городские. Когда мне пришел 
черед учиться в девятом классе, то по-
ступило предложение продолжить свое 
образование и параллельно расти в ганд-
больном мастерстве в Республиканском 
училище олимпийского резерва, что на 
улице Тарханова. Мне хочется сказать 
спасибо моему первому тренеру Аркадию 
Александровичу Брицко, который  
рассмотрел во мне будущего спортсмена. 
Свой вклад в мое развитие внес и настав- 
ник Николай Иванович Короткин. В 
РГУОР я уже был под началом Виктора 
Петровича Косинского, который передал 
меня в СКА: сначала в дубль к Леониду 
Ивановичу Бразинскому, а затем к самому 
Спартаку Петровичу Мироновичу. На 
тот момент я был студентом Минского 
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института физической культуры. Тогда 
было огромное счастье играть в составе 
топ-команды и выиграть, а о деньгах 
думалось уже потом.
— Константин Григорьевич, 
помните свой приход в столичный 
СКА? Какие мысли одолевали на тот 
момент молодого человека?
— Поначалу сказывалось волнение: как 
меня примет команда. Ведь известно, 
что закрепиться в армейском клубе 
было намного сложнее, чем туда попасть. 
Конкуренция на каждую игровую  
позицию огромная. Первое время очень 
переживал, но главное — не бояться. Я 
уже говорил ранее, что на моей памяти 
было много парней, которых приглашали 
в СКА, но надолго они, к сожалению, 
там не задерживались. Происходила в 
своем роде проверка на многие твои 
качества — не только игровые, но и 
человеческие. Если после такого «мо-
мента истины» ты удержался в составе, 
то, значит, все у тебя в дальнейшем 
будет в порядке. Я играл на позиции 
правого крайнего на пару с Юрием 
Шевцовым. Помню, что в первом туре 
чемпионата СССР в Каунасе я оказался 
самым молодым игроком.
— В те времена в мире было немало 
профессиональных игроков, которые 
могли являться примером для молодых. 
У Вас кто-то значился в фаворитах?

— Поскольку впереди планеты всей в 
ручном мяче была сборная Советского 
Союза, а среди клубов блистал минский 
СКА, то я учился у моих старших това-
рищей — Александра Каршакевича и 
Юрия Шевцова — как у лучших край-
них игроков не только сборной Союза, 
но и мирового гандбола. Мне повезло 
тренироваться с ними в одном клубе, и 
я, можно сказать, впитывал все лучшее 
и прогрессивное, что видел. Даже нево-
оруженным глазом было заметно, что 
для Саши были характерны финты и 
невероятные подкрутки — он исполнял 
их виртуозно. А у Юры в игре про-
слеживался трезвый расчет и умение 
перехватывать мяч. А свой коронный 
бросок с переводом в ближний угол я 
придумал сам. Признаюсь, что однажды  
меня сильно толкнули, и в полете, 
чтобы сохранить координацию, принял 
непривычное положение, откуда мяч 
сам собой перевелся в ближний угол — 
к изумлению вратаря. Потом начал 
оттачивать этот бросок и понял — этот 
прием работает!
— Несмотря на молодость, Вы все-
таки уверенно проложили себе путь 
в национальную сборную СССР, 
которая готовилась на Олимпийские 
игры 1988 года.
— Твой успех всегда напрямую зависит 
от характера. Где-то дал себе слабину — 

и, считай, все усилия потрачены зря. 
И в жизни, и в спорте, в частности, я 
выработал для себя своеобразную фор-
мулу успеха. В любой ситуации умей 
собраться и сказать себе: «Я все равно 
попробую это сделать». Если говорить, 
насколько закономерным было мое по-
падание в число двенадцати игроков на 
Олимпийские игры в Сеул — именно 
столько имен-фамилий должно было 
значиться в окончательном заявочном 
списке, то никаких преференций по 
отношению к другим ребятам, которые 
остались за бортом этой дюжины,  
у меня не было. Я ведь, после того,  
как попал в основу СКА, дважды под 
руководством наставника Спартака  
Мироновича сыграл на молодежных 
чемпионатах мира: в 1983 году в  
Финляндии, а в 1985 — в Италии. И эти 
мундиали оказались для нас победны-
ми. Гандболисты советской сборной, в 
числе которой были воспитанники бело-
русского гандбола Георгий Свириденко 
и Валерий Тиунчик, уверенно провели 
эти декабрьские топ-турниры. Перед 
нами не смогли устоять такие сильные 
дружины, как Югославия, Франция,  
Испания, Швеция, Чехословакия,  
Восточная и Западная Германия, Дания, 
Египет. Поэтому закалка для выступлений 
на взрослых турнирах, в том числе, и на 
Олимпиаде, была достаточно прочной.
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— Сегодняшний уровень нашей 
взрослой команды не позволит дать 
бой фаворитам?
— Если не считать вынужденную паузу 
из-за санкций Международного олим-
пийского комитета и Федераций, когда 
у подопечных Юрия Шевцова не было 
настоящей возможности проверить 
себя, то нельзя говорить об этом утвер-
дительно. Ведь были у наших ребят 
матчи, когда они ни в чем не уступали 
в мастерстве на престижных турнирах 
тем же шведам или словенцам, обы-
грывали норвежцев, сербов и поляков. 
Вообще, отдадим должное Белорусской 
федерации гандбола и лично его  
председателю Владимиру Коноплеву, 
что даже в сегодняшних чрезвычайно  
жестких условиях нажима, наш 
гандбол динамично развивается. В 
том числе, и благодаря совместным 
товарищеским турнирам с российской 
сборной. Владимир Николаевич — 
это человек-двигатель в белорусском 
гандболе. Я с ним нередко общаюсь. 
Мне нравится он как организатор, как 
руководитель. Считаю, что белорус-
скому гандболу просто повезло иметь 
такого инициативного специалиста на 
посту председателя Федерации.
— В свое время всему белорусскому 
гандболу повезло со Спартаком 
Мироновичем. Наверняка, и 
выступления в СКА под руководством 
этого специалиста поспособствовали 
тому, что Вы оказались в сборной, 
поскольку были привычны к 
требованиям гандбольного мэтра и 
специфике его тренировок?
— Безусловно, это сыграло свою роль в 
том, что меня заметили и включили в за-
явочный список. Но главным критерием 
были не добрые отношения с главным 
тренером, а твоя физическая и психоло-
гическая готовность. Не секрет, что мы 
белорусы, приезжали в сборную Союза 
к тому же Мироновичу и практически 
отдыхали, потому что в СКА тренировки 
были куда жестче. А в национальную 
сборную люди собирались из разных 
клубов страны, и им приходилось 
адаптироваться к привычным для нас на-
грузкам. Насколько я помню, на первый 
для меня молодежный чемпионат мира 
в Финляндию на просмотре было более 
тридцати кандидатов из восьми клубов 
первенства СССР, а выбор Мироновича 
пал на каждого третьего из этого числа.

— Константин Григорьевич, Игры 
в Сеуле стали для Вас первыми и 
единственными в карьере. Чем они 
больше всего запомнились?
— Как это часто бывает, вся хронология  
соревнований прокручивается в 
твоей голове уже после того, как все 
закончилось. Понятное дело, что 
сразу впечатлило количество людей в 
олимпийской деревне — спортсменов, 
тренеров и других специалистов. Так 
получилось, что все белорусские ганд-
болисты из советской дружины жили 
там в одной квартире — Александр 
Каршакевич, Юрий Шевцов, Александр 
Тучкин, Георгий Свириденко и я. На 
тот момент сборная СССР считалась 
командой XXI века. Поэтому задача 
естественно стояла только одна — 
выиграть золотые медали, а другие 
варианты в расчет не брались.
— Известно, что на старте 
олимпийского гандбольного турнира 
Вас догнала приятная весть — 
Ваша супруга Людмила родила 
сыновей-близнецов — Константина 
и Александра…
— Да, было такое — 21 октября мы 
играли важнейший матч с Югославией, 
а в штаб советской команды пришла 
телеграмма, что моя жена осчастливила 
меня двойней. Но, видимо, перестра-
ховываясь, чтобы я вдруг не нарушил 
режим по случаю радостного собы-
тия, ответственные работники нашей 
делегации решили повременить и не 
сообщать мне благую весть. Я все-
таки узнал все приятные новости до 

окончания игры и был на седьмом 
небе от счастья. В один из дней, когда 
была игровая «форточка», вся пятерка 
белорусов прогуливалась по Сеулу, а 
потом я обнаружил на своей кровати 
две очень симпатичные маечки для 
моих сыновей. Гуляли вроде и вместе, 
а парни как-то изловчились купить 
подарок так, что я не заметил. Приятно 
было — что ни говори!
— Видно, что отношения с 
коллегами по сборной были на 
уровне. А как было в этом плане со 
Спартаком Мироновичем?
— Я привык к изнурительному тре-
нировочному режиму с юных лет. На 
занятиях у Мироновича невозможно 
было работать вполсилы. Повторюсь, что 
в армейском клубе всегда существовала 
конкуренция за место в составе. Почув- 
ствовал себя великим? Завтра вместо 
тебя на площадку может выйти другой 
исполнитель. И все это знали и пахали. 
Наверное, как никто другой в Союзе. 
При Мироновиче — и в бытность СКА, 
и в сборной СССР — с нами все со-
перники хотели играть. Мне повезло, что 
свои лучшие годы я провел в СКА под 
руководством гандбольного мэтра.
Вообще, отношения со Спартаком 
Петровичем не могли быть плохими 
априори. Он — непререкаемый автори-
тет. Выиграл на тренерском мостике едва 
ли не все, что можно… Признаюсь, что я 
многое чего перенял у Мироновича в своей  
нынешней деятельности. Годы идут, а 
трудолюбие, настойчивость остаются — 
никто эти факторы успеха не отменял.

Михаил Вергеенко (футбол), Александр Каршакевич и Константин  
Шароваров (гандбол)
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— После олимпийского золота в 
Сеуле и серебра на чемпионате мира 
в Чехословакии по возрасту Вы еще 
вполне могли поехать на Игры-1992 
в Барселону. Однако в заявочном 
списке Вашей фамилии не оказалось.
— Я очень хотел сыграть на второй 
Олимпиаде, но, увы, помешали обстоя-
тельства. За год до старта получил травму 
ахиллова сухожилия на правой ноге. Опе-
рацию мне сделали в Финляндии — все 
прошло успешно. И через четыре месяца 
я снова влился в игру с мечтой о пред-
стоящем старте на Играх-92. В то время 
немало забивал. А потом случилась оче-
редная драма. По иронии судьбы, играя за 
сборную СССР на турнире в Испании, я 
еще раз повредил злополучное сухожилие. 
И три месяца не снимал гипсовый сапог. 
Как ни печально, но мечта о золотом 
дубле канула в Лету. После операции 
врачи не рекомендовали играть в гандбол 
и, вообще, сомневались, что Шароваров 
когда-нибудь сможет нормально ходить.

— Константин Григорьевич, 
вероятно, что на такой диагноз были 
серьезные опасения?
— Да, они оказались небезосновательны. 
Доктора мне сразу не сообщили, что 
после второй операции сухожилие 
стало на полсантиметра короче. Как 
следствие — не было полного хода 
стопы. Тем не менее, спустя какое-то 
время, я вновь оказался в строю. Но, 
учитывая свой характер и желание, 
решил бороться, восстановился и играл 
после этого еще 10 лет. Причем, не 
самых плохих лет. Выступал уже в со-
ставе белорусской команды, на первом 
для нашей страны чемпионате Европы 
в 1994-м в Португалии, где я вошел в 
«Star Team», а Беларусь заняла восьмое 
место среди шестнадцати участников. 
Кроме того, я профессионально «про-
бегал» еще девять легионерских лет, 
выступая за немецкий, израильские и 
шведские гандбольные клубы. Причем, 
период в Скандинавии оказался самым 

продолжительным — целых пять лет. 
Таким образом, не кому-то, а самому 
себе доказал, что могу бороться.
— Большинство известных игроков 
постсоветского периода продолжили 
спортивную карьеру за рубежом в 
Испании или Германии. А как Вас 
занесло в Израиль?
— Тогда многих наших гандболистов 
куда-то заносило за рубеж. Все зависело 
от того, откуда и какие предложения 
поступали. Впрочем, мой легионерский 
хлеб начинался в Германии в клубе 
второго дивизиона «SV Blau-Weiß 
Spandau», где я провел всего лишь три 
месяца. А уже потом уехал в Израиль в 
команду «Маккаби Ришон ле-Цион», за 
которую я отыграл два года. С неболь-
шим перерывом у меня был годичный 
отрезок выступления в израильском 
клубе «Маккаби» из Кирьят-Моцке. Я 
был не одинок в этой стране, потому 
что со мной все время была моя семья. 
Более того, к тому времени в израиль-
ском чемпионате уже играли «наши» 
гандболисты — экс-голкипер ЦСКА  
Вадим Валейша, и разыгрывающий Леня 
Беренштейн, представлявший раньше 
запорожский клуб ЗИИ. В свое время я 
выступал с ними на чемпионатах мира в 
составе молодежной сборной СССР.
— Вы так много мотались по 
свету в поисках спортивного 
счастья, что в Израиле могли 
оставить соответствующую 
записку в Стене плача?
— К сожалению, за три сезона в 
Иерусалиме побывать так и не уда-
лось — сказалась большая занятость в 
гандболе. Был на Мертвом море. Могу 
подтвердить, что утонуть там фактически 
невозможно. А что касается главной 
святыни иудеев, которая находится на 
Храмовой горе, то сильно от этого не 
переживаю, что не удалось там побы-
вать. На то были свои причины. Да и 
незачем мне записки о счастье писать. 
На свою судьбу, при всех ее перипетиях, 
я не жалуюсь. От спорта я получил, счи-
тайте, максимум удовольствия. У меня 
прекрасная семья, отличная работа, есть 
хорошие друзья. Остается только  
набраться оптимизма и продолжать дело, 
которым я занимаюсь всю свою созна-
тельную жизнь — жизнь в гандболе.

Беседовал 
Владимир ЗДАНОВИЧ

Семейное фото
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Формат праздника не отличался от 
предыдущих аналогичных «боль-

ших сборов». Особенно это касается 
спортивной части. Ей, по традиции,  
был посвящен второй день. Он начался  
с посещения спортивных объектов 
Президентом НОК Беларуси Виктором 
Лукашенко, председателем Минского 
облисполкома Александром Турчиным, 
Министром спорта и туризма Сергеем 
Ковальчуком. Гости познакомились 
с условиями тренировок в местной 
СДЮСШОР по тяжелой атлетике, 
борьбе вольной и греко-римской, боксу 
и плаванию, в стрелковом комплексе 
ФПБ, СДЮШОР по гребле на байдарках 
и каноэ, ДЮСШ №1.
В ходе церемонии открытия Президент 
НОК Беларуси вручил сертификат  
на 100 тысяч рублей руководителю  
Борисовского райисполкома. Председатель  
Миноблисполкома отметил, что фести-
валь имеет значение для регионов, а 

средства, переданные НОК Беларуси, 
пойдут на укрепление материально 
технической базы. В ходе посещения 
локаций фестиваля руководством НОК, 
Миноблисполкома и Минспорта пилот 
команды «МАЗ-СПОРТавто» Сергей 
Вязович передал копию трофея за победу 
в ралли-рейде «Шелковый путь» НОК 
Беларуси. Виктор Лукашенко поблаго-
дарил за ценный кубок и отметил, что 
гонщик выполнил обещание.
Заключительному этапу «Вытокаў» в 
Борисове предшествовал спортивный 
праздник в Костюковичах. Этот само-
бытный город Могилевской области 
посетили многие руководители респу-
бликанских и областных организаций, 
спортсмены и тренеры, известные 
артисты. Как и положено, вся активность 
началась со старта олимпийского квеста. 
А затем высокие гости во главе с  
губернатором Могилевщины Анатолием  
Исаченко проинспектировали главные  
спортивные объекты. К примеру, 
физкультурно-оздоровительный центр 
Костюковичей по праву считается одним 

из лучших в районных центрах Беларуси. 
ФОЦ расположен в молодежном районе 
и достаточно востребован у населения.
Красочная церемония открытия фести- 
валя «Вытокi» началась с вручения 
президентом НОК Беларуси Виктором 
Лукашенко сертификата на 100 тысяч 
рублей на развитие спорта в Костюко-
вичском районе. «Город славен своими 
традициями, историей, и в тоже вре-
мя — это современный районный центр, 
где строится много спортплощадок. 
Фестиваль имеет и воспитательную цель, 
приобщает к здоровому образу жизни, — 
сказал Анатолий Исаченко.
Уроженец Могилевщины, серебряный 
призер Олимпиады по биатлону Сергей 
Новиков отметил, что Костюковичи хотя 
и находятся в отдалении даже в области, 
но здесь такой фестиваль необходим. 
«Сегодня у нас большое количество 
участников из малых городов. Более  
2,5 тысяч ребят уже попробовали себя 
в различных видах спорта» — коротко 
резюмировал собеседник.
Не остался в стороне от комментария и 
другой серебряный олимпийский призер 
в тяжелой атлетике Вадим Стрельцов, 
который подчеркнул, что в маленьких 
городах многое делается для спорта и 
у талантливых детей есть возможность 
проявить себя. Итог проведения шести 
этапов «Вытокаў» в нынешнем году 
впечатляет. Кроме хорошего настроения 
и положительного заряда оптимизма дети 
во время олимпийского квеста получили 
более 21750 подарков от НОК Беларуси, 
а всего участникам спортивно-культурного  
фестиваля «Вытокi. Крок да Алімпу» 
было роздано 150 тысяч призов.

(По материалам пресс-службы НОК)

Спортивно-культурный фестиваль 
«Вытокi. Крок да Алімпу», 
движущей силой которого 
уже третий год выступает 
Национальный олимпийский 
комитет Республики Беларусь, 
нынешний сезон из шести 
торжественных мероприятий 
завершил в Борисове. В 
городе Минщины — одном из 
самых спортивных и богатых 
историческим наследием.

Ударный финиш
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Традиционно нашу страну на 
этом ТБШ представляет чет-

верка лучших исполнителей: Арина 
Соболенко, Виктория Азаренко и 
Александра Саснович — в жен-
ском одиночном турнире, а Илья 
Ивашко — в мужской номинации. 
К сожалению, кроме Соболенко, 
все остальные наши участники 
выбыли на ранней стадии турнира. 
Интересно, что год назад на этом 
турнире Ивашко доказал, что и один 
может быть в поле воином. Белорус 
уверенно прошел три круга и лишь 
в 1/4 финала уступил в пяти партиях 
итальянцу Яннику Синнеру, который 
в свою очередь проиграл новоиспе- 
ченному чемпиону US Open-2022 
Карлосу Алькарасу из Испании.
Намного больше шансов к успеху 
тогда имела вторая ракетка мира 
Арина Соболенко, которая уверенно 
пробилась в финал, где «скрестила» 
ракетки с первым номером мирового  
рейтинга полькой Игой Свёнтек. 
Правда, удача по сумме трех партий 
была на стороне польской теннисистки.  
Два круга смогла успешно пройти 

экс-первая ракетка мира Виктория 
Азаренко, пока ей на пути не встре-
тилась чешка Каролина Плишкова. 
Интересно, что совсем недавно, в 

теннисном турнире WTA-1000 в 
американском Цинциннати, который 
предшествовал Открытому чемпио-
нату США, ситуация оказалась едва 

В погоне за титулом
Первая декада сентября нынешнего 
года, как и многие предыдущие 
годы, в Нью-Йорке будет наполнена 
незабываемой теннисной атмосферой. 
Объяснение тому простое — в это время 
на кортах местного Национального 
теннисного центра имени Билли Джин 
Кинга проводится Открытый чемпионат 
США. В нем участвуют лучшие мастера 
большой ракетки со всей планеты — по 
128 игроков в женском и в мужском 
разделах. Надо сказать, что этот, 143-й 
турнир Большого Шлема, в некоторой 
степени особенный. Организаторы US 
Open-2023 позаботились о том, чтобы 
призовой фонд двухнедельного тура 
был рекордным — теперь он составляет 
65 млн. долларов США, что на восемь 
процентов выше по сравнению с 
2022 годом. К тому же, в розыгрыше 
принимает участие серб Новак 
Джокович, который в прошлом году 
отказался от участия в соревнованиях 
из личных соображений.
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ли не зеркальной, хоть и 
с небольшой корректи-
ровкой. Саша Саснович 
(74 WTA) уже на старте 
уступила китаянке Чжэн 
Циньвэнь (24). Виктория 
Азаренко (18) смогла до-
браться до второго круга, 
где проиграла хорватке 
Донне Векич (22), хоть в 
дебюте турнира смогла 
одолеть более рейтинговую  
Каролину Плишкову (11) 
из Чехии, чем обновила 
рекорд побед в турнирах 
WTA-1000. Теперь он 
равняется 188 матчам. 
Кстати, Азаренко и 
Векич в четвертый раз 
пересеклись в очном 
противостоянии. Счет по 
личным встречам 3:1 в 
пользу хорватской спортсменки. Тем 
не менее, отношения между девуш-
ками, кажется, остались теплыми и 
дружескими. «Вика — потрясающая 
теннисистка. Я хорошо знаю её за 
пределами корта. Она удивительный 
человек, я её очень уважаю. Зрители 
на трибунах правильно болели за 
неё в этом матче», — сказала Векич 
после игры.
В шаге от финала остановилась Арина 
Соболенко (2). И вновь, как и на 

нынешнем турнире «Ролан Гаррос» 
в Париже, белоруска споткнулась 
на чешке Каролине Муховой. Тогда 
полуфинал ТБШ 2023 для белоруски 
обернулся едва ли не спортивной 
трагедией. В третьем сете упорного 
сражения она вела 5:2, не реали- 
зовала матчбол на приёме — 5:3,  
затем не подала на матч — 5:4 и в  
итоге проиграла партию — 5:7, а 
с ней и путёвку в финал. Фанаты 
задавались логичным вопросом: 
сможет ли белоруска поквитаться за 

то досадное поражение. Увы, и на 
этот раз фортуна была не на стороне 
второй ракетки мира. Теперь Арина 
также начала с победы в первом сете, 
но затем вынуждена была сложить 
оружие — встреча теннисисток  
завершилась со счётом 1:2 (7:6, 3:6, 
2:6) в пользу Муховой.
«Я была супер непрофессиональна,  
супер глупа, называйте это как  
хотите. Это всё обо мне. Была  
практически уверена, что у меня в 
сумке лежала запасная ракетка.  
И, когда поменяли мячи, я пошла  
за ней. Но была просто в шоке,  
потому что её в вещах не нашлось.  
Потом попросила дать мне её у своей 
команды, но они дали не ту. У неё не 
было нужного натяжения. Думаю, 
именно это сбило мой темп, я  
начала винить себя. Но вроде бы 
урок усвоен. Теперь у нас много  
ракеток (смеётся). Надеюсь, что это 
больше не повторится», — сказала 
Соболенко на пресс-конференции  
в Цинциннати.
Наверное, своеобразной компен-
сацией для Арины за упущенную 
выгоду в полуфинале в прошедшем 
«тысячнике» может стать лишь без-
упречная игра на US Open 2023. Но 
виды на этот один из самых пре-
стижных теннисных турниров имеет 
и его прошлогодняя победительница 
Ига Свёнтек, которая, как и Арина 
Соболенко, в Цинциннати проиграла 
в полуфинале.
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— Анна, Вы начинали свою карьеру 
выступлением на юниорском 
чемпионате мира-2015 по биатлону в 
Раубичах, где в компании с Динарой 
Алимбековой и Дарьей Блашко 
выиграли золотые медали в эстафете. 
Все ли получилось в дальнейшем в 
большом спорте, на что рассчитывали?
— Наверное, самая основная мечта моя 
еще не осуществилась. Но, в принципе,  

да — я довольна. Конечно, можно 
было где-то прибавить — это касается, 
наверное, стрельбы. Но, если брать по 
большому счету, то в принципе, все 
сложилось для меня неплохо.
— После ухода в 2018 году из 
большого биатлона Дарьи 
Домрачевой и Надежды Скардино 
казалось, что женскую сборную 
Беларуси ждет тяжелая смена 

поколений. Однако переходный 
период завершился довольно 
быстро и безболезненно благодаря 
«подросшим» в спортивном 
мастерстве Динаре Алимбековой и 
Анне Сола. Вы согласны с этим?
— Мне кажется, что смена поколений 
еще продолжается. Правда, что касается 
того этапа — затрудняюсь ответить. 
Смена произошла, но она не оказалась 

Биатлонистка Анна Сола — одна из 
лидеров женской белорусской команды 
по биатлону. В ее спортивной биографии 
есть немало моментов, которые отличают 
воспитанницу Новополоцкого училища 
олимпийского резерва от других ее 
сверстниц. К примеру, у нее свои взгляды 
на политику и полностью спортивная 
семья. В июле 2021 года Сола вышла 
замуж за гонщика велосипедного клуба 
«Минск», чемпиона Беларуси в групповой 
гонке Станислава Божкова, которого Анна 
называет своим главным мотиватором.
До ухода в августе 2022 года в декретный 
отпуск и рождения дочки Миры 
уроженка Шумилино демонстрировала 
высокие результаты на различных 
международных соревнованиях, в 
том числе, была близка к завоеванию 
олимпийской награды на Играх-2022 
в Пекине. Уже несколько месяцев, как 
девушка активно тренируется в Раубичах, 
набирая спортивную форму. Безусловно, 
что она даже в межсезонье хотела 
бы быть в числе лучших зарубежных 
«стреляющих лыжниц», которые недавно 
участвовали в больших спортивных 
мероприятиях и со многими из которых она поддерживает контакты. К примеру, в прощальной шоу-
гонке «Сити Биатлон» в германском Висбадене или в «Северном фестивале Мартена Фуркада» во 
французском Анси, где в постоянных лидерах — итальянки Лиза Витоцци или Доротея Вирер.
Во второй половине августа Сола решила пообщаться с журналистами, чтобы пролить свет на многие 
вопросы, которые интересуют отечественных поклонников биатлона. В ее адрес было задано немало 
вопросов, в том числе, и от корреспондента «НС».

«Зарубежные спортсмены не 
против того, чтобы видеть нас 
на международных стартах»

Анна СОЛА,
бронзовый призер чемпионата мира по биатлону:

ОБЪЕКТИВ
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болезненным периодом. В это время 
была Ирина Кривко, которая в год, когда 
Домрачева и Скардино объявили об уходе,  
показывала достойные результаты. 
Потом пришли мы с Динарой. На мой 
взгляд, все складывается так, как нужно.
— В то время, когда Динара 
Алимбекова стала олимпийской 
чемпионкой Игр-2018 в эстафете, Вы 
собирались завязать с биатлоном. 
Что послужило причиной для такого 
шага 21-летней спортсменки?
— У меня на тот момент не было 
результата. А когда у спортсмена 
его нет, соответственно, отсутствует 
всякая мотивация. У него просто нет 
желания тренироваться. Вот в чем 
была главная причина моего решения 
уйти с большого спорта.
— Кто, в итоге, вернул Вам веру в 
перспективу в биатлоне?
— Понятное дело, что меня уговаривали 
остаться специалисты, в том числе, и 
личный тренер. Хотели, чтобы я верну-
лась. Но самым главным мотиватором 
стал председатель Белорусской феде-
рации биатлона Андриан Алексеевич 
Цыбульский. Он сделал немало шагов, 
чтобы вернуть меня в большой спорт.
— Анна, за свою карьеру Вы 
добились немало достойных 
результатов. В Вашем активе — 
победа и призовые места на этапах 
Кубка мира, бронзовая награды на 
чемпионате мира, подиумы на других 
международных стартах. Какой из 
них самый запоминающийся?
— Наверное, спринтерская гонка на 
чемпионате мира 2021 года в словенской 
Поклюке, где я заняла третье место. Не 
скрою: я ожидала, что так может быть, 
и даже лучше. (От чемпионки того 
спринта Тириль Экхофф из Норвегии  
отставание белоруски, которая 

также как и победительница, отстре-
лялась чисто, составило всего лишь 14, 
4 секунды, а от серебряного призера 
француженки Анаис Шевалье-Буше — 
чуть более двух секунд — авт.). На мой 
взгляд, если бы это был равнинный 
старт, то могло быть и более высокое 
место. Все на тот момент решала моя 
стрельба, с которой возникают периоди- 
ческие проблемы. Надеюсь, что в бли-
жайшем времени удастся решить этот 
вопрос. Мы с тренером сейчас уделяем 
серьезное внимание этому вопросу. И 
на данном этапе все вроде бы неплохо. 
Посмотрим, что покажет зима.
— Насколько полно, по-Вашему, 
государство сегодня обеспечивает 
подготовку и выступления 
отечественных биатлонистов на 
различных соревнованиях?
— По-моему, наше государство полно-
стью гарантирует нам полноценную 
подготовку. Лично я не жалуюсь — всего 
хватает. Все отлично в 
плане обеспечения.
— С февраля 
2022 российские 
и белорусские 
биатлонисты 
отстранены от 
соревнований 
под эгидой 
Международного 
союза биатлонистов 
(IBU). Нас не 
допускают к 
соревнованиям даже в 
нейтральном статусе. 
Насколько давит 
такая ситуация?
— Жизнь подсказывает, 
что всегда нужно искать 
какие-то позитивные 
моменты в любой 

ситуации, и от них отталкиваться. У 
каждого спортсмена, и у меня, в том 
числе, есть свой план действий — и я 
его придерживаюсь. Хотя после родов 
кое-какие изменения в программе 
подготовки произошли. Но не нужно 
зацикливаться на чем-то. Тем более, 
что в данном случае не все зависит от 
нас. Есть ответственные люди, которые 
обсуждают и решают все возникающие 
вопросы. Каждый должен заниматься 
своим делом.
— Просматривается ли в этом случае 
дискриминация со стороны IBU по 
национальному признаку?
— Думаю, что нет. От себя скажу:  
с теми зарубежными спортсменами, 
с кем довелось общаться, для меня 
ясно — они не против нас видеть на 
международных стартах. К примеру, 
пятикратный олимпийский чемпион 
француз Мартен Фуркад неоднократно  
высказывался в нашу поддержку. И это 
придает какую-то мотивацию. Возможно, 
что некоторые известные атлеты просто 
не решаются озвучивать собственную 
точку зрения.
— Лично Вам насколько непросто 
было пережить отстранение 
от соревнований или фактор 
материнства сгладил эту ситуацию?
— Конечно, я переживала. Но на тот 
момент у меня были и другие мысли. 
Рада, что у меня появилась дочь. Ей я 
отдавала все свое время и энергию. Я 
занималась своим здоровьем и, конечно 
же, здоровьем своей дочери Миры.

ОБЪЕКТИВ
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— Мира — интересное имя. Согласно 
японской версии значение имени 
«сокровище будущего». Как выбирали?
— Было три имени, которые мне 
нравились. И я выбрала одно из трех — 
Мира. Мужу тоже оно понравилось.
— Какое спортивное будущее ждет 
Вашу дочку? Наверняка, связанно с 
биатлоном или велоспортом?
— Пока рано об этом говорить. Придет 
время, и Мира сама сделает выбор.
— Анна, сегодня некоторым нашим 
спортсменам разрешено выступать 
под нейтральным флагом. Как Вам 
видится такая ситуация в биатлоне, 
если предстоит выбор: выступать 
или нет?
— На мой взгляд, все в мире знают, 
кто такие белорусские или российские 
спортсмены. Конечно, хотелось бы 
выступать со своим гимном и флагом. 
Но, если бы вопрос стоял ребром: быть 
или не быть, то я бы выбрала первый 
вариант — выступать.

— Анна, гипотетически что-то 
смогло бы заставить Вас сменить 
спортивное гражданство?
— Не знаю. Сейчас нет таких моментов, 
которые бы подталкивали к такому  
решению. На данное время — ничего 
не может заставить. Я люблю Беларусь.
— В феврале 2022 года Вы 
участвовали в зимней Олимпиаде 
в Пекине, где в сложных погодных 
условиях завоевали 4-е место 
в гонке преследования. Среди 
представителей белорусской сборной 
этот результат стал наивысшим из 
всех состоявшихся гонок. Чего не 
хватило, чтобы взойти на пьедестал?
— Да, это все погода (смеётся). Мне 
кажется, что я очень сильно хотела 
завоевать медаль. Знала, что у меня 
есть такая возможность — взойти на 
пьедестал. Гонка преследования — 
единственный старт на Играх в Пекине, 
когда я вообще не думала, что и как мне 
сделать. У меня был далекий стартовый  

номер. Я думала: 
ну, здесь уже ловить 
нечего — нужно 
расслабиться. Это, 
пожалуй, единственная 
дисциплина, когда я 
финишировала и не  
думала о ней. А до этого 
старта я все гонки 
просчитывала — что 
и как. Каждая секун-
дочка у меня была 
расписана, каждый 
момент. А это давало 
какое-то ненужное 
напряжение. И оно, 
конечно же, мешало 
мне достичь высокого 
результата. А тут не 
хватило до подиума 
совсем немножко — 
одного ускорения в 
подъеме (отставание 
от бронзового при-
зера Тириль Экхоф при 
идентичной стрельбе 
с тремя промахами на 
четырех огневых ру-
бежах составило 10,2 
секунды — авт.).
— В минувшем 
сезоне своеобразной 
альтернативой 
для белорусских 

и российских биатлонистов стал 
Кубок Содружества, несколько 
этапов которого прошли в Раубичах. 
По-Вашему, уровень таких стартов 
в полной мере соответствует 
международным стандартам?
— Мне кажется, что все прошло очень 
достойно. Особенно у нас. Как по мне, 
Раубичи, даже если не брать в расчет 
различные соревнования — это самый 
крутой комплекс в мире. Наверное, 
нигде нет такого места, чтобы было три 
стрельбища, широкая лыжероллерная 
трасса и имитационные круги.
— Комментируя перспективу 
белорусской сборной остаться без 
участия в Кубке мира в ближайшей 
перспективе, Вы как-то отметили, 
что спортсмены не сделали ничего 
плохого. И очень надеетесь, что у 
нашей команды и лично у Вас будет 
шанс представлять Беларусь на 
Олимпиаде в 2026 году. Насколько 
реальны Ваши предположения?
— Думаю, реально — почему нет. 
Олимпийские игры — это пик. С 
детства, когда я начинала заниматься 
спортом, знала: Олимпийские игры для 
атлета — это самые важные соревнования.  
И у каждого самого юного атлета 
в главных мечтах — олимпийская 
медаль. Правда, если брать в общем, 
то для спортсмена важно побеждать на 
любом старте. Пускай даже это будет 
районные соревнования. Цель должна 
оставаться незыблемой — победить.
— Если предположить, что завтра мы 
получим допуск на международные 
соревнования, то позволит ли 
уровень мастерства белорусской 
команды достойно выступать на 
этапах Кубка мира и многих других 
топ-стартах?
— Исходя из моего состояния, кажется, 
что пока мы если и потеряли в чем-то, 
то совсем немного. Хотя сложно так 
судить. Потому что ты не знаешь, как 
добавили в мастерстве твои соперницы.  
Ведь как показывают прошлые годы, 
скорость практически у всех спорт- 
сменок топ-уровня заметно выросла. 
Я уверенна, что и сейчас они в чем-
то прибавляют. Но, при этом, и мы 
не ждем с моря погоды и стараемся 
постоянно держать себя в неплохой 
физической форме.

Беседовал 
Владимир ЗДАНОВИЧ

ОБЪЕКТИВ

С тренером Олегом Рыженковым
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«Сильную половину» от нашей 
страны представят, в том числе, и 
недавние фавориты II Игр стран 
СНГ: Геннадий Лаптев (весовая 
категоия до 61 кг), Петр Асаенок  
(89 кг), Павел Ходасевич (96 кг), 
Евгений Тихонцов и Сергей Шаренков  
(102 кг) и Эдуард Зезюля (+109 кг). 
За «слабый пол» будут держать 
экзамен Алина Щепанова (59 кг), 
Сюзанна Володько (71 кг), Рина 
Литошик (76 кг) и Дарья Хейдер (81 
кг). Практически все категории — 
олимпийские.
По словам старшего тренера  
национальной сборной Республики 
Беларусь Олега Лобана, наша команда  
настроена по-боевому, чтобы 
показать высокий результат. А с 

учетом того, что этот «мир» является 
отборочным к Играм-2024 в Париже, 
то ответственность за попадание в 
медалисты особая.
Как отметил Олег Евгеньевич,  
этот сезон в плане подготовки к 
топ-турнирам тоже оказался специ- 
фическим для наших мастеров-
тяжелоатлетов. После майского 
чемпионата Республики Беларусь 
прошло не так много времени, а для 
ведущих спортсменов планетарное 
первенство в Саудовской Аравии 
уже станет четвертым испытанием. 
Одно из них — это июньский этап 
Гран-при на Кубе, который являлся 
квалификационным для Олимпиады 
в Париже. Там у нас было немало 
отличных результатов.

Согласно действующему регламенту 
Международной федерации тяжелой 
атлетики (IWF), гарантировано в  
заветную квоту попадают спортсмены  
из топ-10 по результатам этого чем- 
пионата мира. Всего на Олимпиаде 
в столице Франции будут разыграны 
медали в пяти мужских и в пяти 
женских категориях. Еще два места 
в каждом весе будут выделяться 
спортивными чиновниками IWF на 
свое усмотрение по принцу выдачи 
теннисных «wild card». Оконча-
тельный список счастливчиков с 
дюжиной участников в каждой 
олимпийской весовой категории 
будет утвержден по результатам 
апрельского 2024 Кубка мира, который  
должен пройти в Таиланде.

В первый будний 
день сентября в 
столице Саудовской 
Аравии — городе 
Эр-Рияде, стартовал 
очередной 
чемпионат мира по 
тяжелой атлетике. 
Отрадно отметить, 
что среди почти 
семисот спортсменов 
из многих 
стран планеты, 
представлена и 
отважная десятка 
из Республики 
Беларусь.  
В заявочном списке 
от нашей страны на 
квалификационный 
ЧМ-2023 
значатся шесть 
представителей  
в мужском разделе  
и четверо —  
в женском.  
На этом «мире» 
будет разыграно  
20 комплектов 
наград (по десять  
в мужском и 
женском видах).

Отважная десяткаОтважная десятка
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Вообще, соревновательный кален-
дарь для молодых волейболисток 

организаторы мультиспортивного 
форума в Минске сверстали «под 
интригу». В женском разделе было 
заявлено пять сборных. Кроме уже 
названых дружин, в списке участниц 
были представительницы Армении, 
Казахстана и Таджикистана. Наши 
девушки, можно сказать, на старте 
«размялись» в поединке с оппо-
нентками из Армении, выиграв, к 
примеру, первую партию со счетом 
25:2. В дальнейшем все соперницы 
закавказского и среднеазиатского 
регионов не оказали нам большого 
сопротивления. Равно как и рос-
сийской дружине, в активе которой 
перед «аудиенцией» с белорусками 
было также три уверенные виктории.
В воскресный день, когда решалась 
судьба золотых наград, на «Чижовка- 
Арене» царил настоящий волейболь-
ный бум. Зрительские трибуны были 
забиты до отказа. В числе VIP-гостей 
были замечены Посол Российской 
Федерации в Республике Беларусь 
Борис Грызлов; председатель Совета 
Республики Национального собра-
ния Республики Беларусь Наталья 
Качанова; президент НОК Беларуси 

Виктор Лукашенко; министр спорта 
и туризма Сергей Ковальчук. На 
балконе спортивного зала комфортно 
разместилась двукратная чемпионка 
мира по волейболу россиянка  
Екатерина Гамова.
Кстати, звезда мирового волейбола 
еще до приезда в Минск смело отме-
чала ресурсу «Матч ТВ», что уровень 
национальной дружины и чемпионата  
России падает из-за отсутствия 
международных турниров.  
«К большому сожалению, да, отсут-
ствие турниров бьёт по развитию. С 
командами Таджикистана и Армении 
я на своём пути вообще никогда не 
встречалась — мы по территори-
альному принципу играли в разных 
турнирах, а на крупнейших они, 
как правило, выбывают на раннем 
этапе отбора, — призналась Гамова. 
— Буквально недавно закончился 
чемпионат мира U19. Прошлый 
чемпионат мира в этой возрастной 
категории наша команда выиграла. И 
то, что они сейчас там не играют, это 
большое упущение для их развития. 
У нас волейбол не на низком уровне, 
но за последнее время, я считаю, он 
просел. Этому есть причины, в том 
числе финансовые. К нам мало едет 

топовых иностранцев, так как мы из 
еврокубковых турниров исключены. 
Теперь они, скорее, едут в Турцию, 
Италию, Китай».
Важно отметить, что как раз в день 
«золотого матча» Беларусь — Россия 
в кулуарах с участием российских 
специалистов ходило немало сужде-
ний, что их волейболистка Екатерина 
Антропова получила итальянское 
гражданство. Для информации: эта 
спортсменка, которая родилась в  
Исландии, выступает в Италии с 
2018 года. С 2021 года девушка пред-
ставляет клуб «Савино Дель Бене».
Доподлинно неизвестно, повлияла  
ли имеющая информация на психо-
логическое состояние россиянок, 
которые все-таки считались  
фаворитками этого поединка. Но, 
однозначно, что наших девчонок 
неистово гнала к победе преданная 
публика. Даже после проигрыша в 
первой партии со счетом 16:25, у нас 
не было и капли сомнения, что юные 
белоруски дадут настоящий бой 
своим соперницам. В итоге, нашим 
спортсменкам в дальнейшем уда-
лось переломить ход этого дерби и 
воспитанницы российского тренера 
Александра Карикова уже не могли 

Женская юниорская 
сборная Беларуси 
(U-16) по волейболу 
на победной ноте 
завершила турнир в 
рамках II Игр стран 
СНГ, переиграв в 
заключительном 
поединке на 
площадке 
«Чижовка-Арены» 
сверстниц из 
России со счетом 
3:1. Это был 
непросто выигрыш 
над грозными 
соперницами, 
а настоящая 
волевая победа, 
потому как первая 
партия осталась за 
россиянками.

Победный жест белорусок
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остановить победное наступление 
хозяек площадки. Контрольный, 
четвертый сет белоруски выиграли 
со счетом 25:20. Эта победа стала 
знаковой еще и с той точки зрения, 
что у Беларуси есть прекрасные 
исполнительницы на волейбольном 
поприще, которые завтра смогут 
пополнить ряды национальной 
сборной. Интересно, что в мо-
мент фееричного успеха женской 
юниорской команды Беларуси на 
«Чижовке-Арене», сразу в четырех 
странах Старого Света — Италии, 
Германии, Бельгии и Эстонии — 
волейболистки из 24 государств 
готовились к очередному старту в 
чемпионате Европы среди женщин.
Параллельно с заключительным 
женским поединком (U-16), в сто-
личном Дворце спорта в турнире 
мужских юниорских дружин первое 
место оспаривали также волейбольные  
коллективы Беларуси и России. 
Здесь изначально раскладки были в 
пользу наших восточных соседей. 
Хотя к знаковому матчу белорусская 
и российская сборные подошли со 

стопроцентным результатом, имея  
в своем активе по четыре победы, 
соответственно, над соперниками  
из Армении, Объединенных Арабских  
Эмиратов, Узбекистана и  
Таджикистана. И хоть наставнику  

белорусской дружины Андрею 
Михневичу удалось навязать конку-
рентную борьбу своим оппонентам 
(19:25, 21:25, 19:25), но итоговый 
счет матча был в пользу российских 
юниоров.
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Отметим, что эта поездка стала 
особенной для Алины Горносько  

— герою недавних стартов в рамках  
II Игр стран СНГ. Ведь сразу после  
мультиспортивного форума в Минске 
наша прима художественной гим-
настики готовилась встречать свой 
очередной день рожденья. А поездка  
в Поднебесную на именной турнир  
самой известной китайской 
«художницы» Чжун Линь — неодно-
кратного победителя национальных 
и азиатских соревнований, фактически  
совпала с очередным «летием»  
белорусской звезды. «Все-таки 
приятно быть почетным гостем на 

соревнованиях титулованной китайской  
спортсменки, — призналась Горносько. 
— Здесь замечательная атмосфера. 
Правда, огромное количество участ-
ников — соревнования проходят 
с самого утра до позднего вечера. 
Тяжело, конечно, но безумно приятно, 
что такое огромное количество  
людей в таком огромном Китае,  
но нас ждали и тепло встречали».
Надо сказать, что Алину Горносько, 
но уже отечественные болельщики, 
буквально носили на руках во время 
проведения II Игр стран СНГ. И ведь 
было за что — чемпионка мира и 
бронзовый призер ОИ-2020 еще раз 
подтвердила свой лидерский статус, 
в том числе, и среди конкуренто- 
способных соперниц.
Так получилось, что представитель-
ницы художественной гимнастики 
одними из первых начали состязания 
в рамках II Игр стран СНГ и были в 
числе первых участников, которые 
раньше всех завершили соревнова-
тельную программу спортивного 
фестиваля, разыграв в столичном 
Дворце гимнастики десять комплектов 

наград. Всего на ковер вышло около 
ста девушек из 10 стран.
Несомненно, что главным героем 
этих стартов стала белоруска Алина 
Горносько, в активе которой за 
три соревновательных дня ока-
залось шесть наград: золото — в 
упражнении с мячом; серебро — в 
индивидуальном и командном 
многоборье, а также с булавами; 
бронза — в упражнениях с обручем 
и лентой. На счету ее коллеги по 
сборной Елизаветы Зорькиной два 
серебряных подиума — в командном 
зачете и в выступлении с мячом. 
Также с самой лучшей стороны 
проявила себя юниорская дружина 
Беларуси «групповичек» в составе 
Анны Шакун, Валерии Малькович, 
Таисии Ерчак, Агнии Селивановой, 
Златы Бученковой и Кирьяны  
Шевцовой. Наши девчонки завоевали 
золото в командном зачете и высту-
плении с пятью мячами. Серебряные 
награды им достались после выхода 
на помост со скакалками.
О том, что турнир по художественной  
гимнастике в Минске вызовет 

Художественная гимнастика 
была и остается тем 
видом спорта, который 
завораживает своей 
красотой, пластикой и 
точностью исполнения 
различных сложных 
элементов. В этом в 
очередной раз убедились 
лидеры отечественной 
сборной Алина Горносько 
и Анастасия Салос, 
побывавшие в качестве 
почетных гостей в 
Пекине на престижном 
международном турнире 
Zhong Ling Cup. Наши 
спортсменки принимали 
участие в награждении 
юных талантов из многих 
стран мира, а также 
выступили в гала-шоу. 
После этого белорусские 
«художницы» провели 
серию мастер-классов. 
«Мы будем передавать 
свое мастерство китайским 
детям. Видели совсем 
маленьких детей: кто-то — 
неплохо, кому-то еще нужно 
постараться, потрудиться. В 
любом случае гимнастика 
развивается, это хорошо», — 
подчеркнули Алина 
Горносько и Алина Салос.

Овации — для граций
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огромный интерес у любителей 
этой дисциплины, можно было не 
сомневаться, изначально ознакомив-
шись с составом участниц. В списке 
тех, кто приехал бороться за самые 
высокие места, были звездные рос-
сийские спортсменки — 4-кратная 
чемпионка мира Арина Аверина и 
обладательница трех золотых наград 
на юниорском планетарном пер-
венстве Лала Крамаренко. Звездное 
трио удачно дополняла юная Анна 
Попова. Эта гимнастка в феврале 
нынешнего года стала открытием 
чемпионата России, вчистую  
выиграв национальное первенство. 
Интересно, что в арсенале 16-летней 
«художницы» в программе с обручем 
значится композиция, где Аня пред-
стает в хорошо узнаваемом образе 
из популярного сериала «Уэнсдэй». 
Данный музыкальный трек есть в 
программе российской фигуристки, 
олимпийской чемпионки 2022 года 
в Пекине в командных соревнова-
ниях Камилы Валиевой. Наверное, 
излишне было говорить об амбициях 
третьего номера российской сборной.
Впрочем, и у нас со звездными 
исполнительницами было все в 
порядке. В авангарде на авансцене 
Дворца гимнастики находилась 
бронзовый призер Олимпийских игр 
в Токио и чемпионка мира Алина 
Горносько. К тому же, у нашей 
примы-«художницы» в этом сезоне 
были успешные международные 
турниры, в том числе, и в клубном 
формате. В отсутствие из-за травмы 
Анастасии Салос, вторую скрипку  
в белорусской команде играла  
Елизавета Зорькина, которая  
в последнее время значительно  
выросла в мастерстве. Не удиви- 
тельно, что в дни проведения  
соревнований по художественной 

гимнастике на трибунах был полный  
аншлаг. И в заключительный  
«игровой» день здесь яблоку  
негде было упасть. Ближе к началу 
состязаний, когда разыгрывались 
медали в отдельных групповых 
упражнениях — с пятью скакалками 
и пятью мячами, а также девушки 
выявляли сильнейших в личном 
зачете — обручем, мяче, булавах и 
ленте — в зрительном зале были  
замечены не только официальные 
лица из числа высоких чиновников,  
но и спортивные VIP-персоны. 
Знатоки художественной гимнастики, 
безусловно, узнали двукратного при-
зера Олимпийских игр в групповых 
упражнениях Ксению Санкович. 
Оживление в зале наступило, когда в 
поле зрения появились спортивные 
российские звезды из недалекого 

прошлого. В их числе — двукратная 
олимпийская чемпионка по спортив-
ной гимнастике Светлана Хоркина, 
двукратная олимпийская чемпионка 
по художественной гимнастике 
Евгения Канаева, обладательница 
олимпийского золота и серебра в 
художественной гимнастике Алина 
Кабаева, серебряный призер ОИ и 
многократная чемпионка мира Яна 
Кудрявцева.
На этом фоне «художницы»  
на ковре Дворца гимнастики 
демонстрировали свое искусное 
мастерство, заставляя раз за разом 
волноваться своих поклонников за 
конечный результат.
А итог соревновательного трехднев-
ного гимнастического марафона был 
предсказан многими специалистами. 
С относительно небольшим отрывом 
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от хозяев турнира командную победу 
праздновали представительницы 
России. В числе бронзовых лауре-
атов в различных разделах стали 
также спортсменки-«групповички» 
из Азербайджана и Казахстана.  
Интересно, что по завершении 
финалов руководитель Благотво-
рительного фонда Алина Кабаева 
вручила специальный приз в номи-
нации «За артистизм» не кому-нибудь 
из своих землячек, а белоруске Алине 
Горносько. «Это приятно, и здорово,  
что дома мы можем показывать 
такие результаты, — отметила наша 
спортсменка. — Я здесь не за медали 
и титулы, а за интерес и за красивую 
художественную гимнастику».
Завершился праздник художественной 
гимнастики в Минске красочным гала-
шоу, участие в котором приняли, в том 
числе, и одни из лучших гимнасток 
мира — россиянка Арина Аверина и 
белоруска Алина Горносько.
Следующим международным 
турниром в Минске должен стать 
Открытый чемпионат Республики 
Беларусь по художественной  
гимнастике, который столица примет 
в конце сентября.
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Некоторые специалисты связывают 
такой эмоциональный спад с 

длительным заграничным вояжем 
«Немана». Мол, играли бы гродненцы 
«свои» матчи дома, то можно было 
рассчитывать на более успешный 
исход всего похода в Европу. Тем 
не менее, воспитанники Игоря 
Ковалевича получили огромный 
международный опыт. А в придачу 
— около миллиона евро от УЕФА за 
относительно успешное выступление 
в этом цикле. Теперь ФК «Гродно»  
сконцентрировал свои усилия на 
завоевание золотых медалей в 
чемпионате Республики Беларусь. 
Главным конкурентом в борьбе за 
титул является минское «Динамо».
В отличие от «Немана», в разы больше 

международного опыта у БАТЭ. Но 
так получилось, что борисовчане 
«въехали» в плей-офф квалификации 
Лиги Конференций лишь благодаря 
единственной победе в первом квали-
фикационном туре Лиги чемпионов 
над албанской «Тираной» (1:0) и его 
успешному прохождению по сумме 
двух матчей (второй завершился 
вничью — 2:2). После чего началось 
падение вниз: поражение во втором 
квалификационном раунде ЛЧ от 
кипрского «Ариса» из Ларнаки — 2:6 
и 3:5. Дальше по футбольной лестнице  
— 3-й квалификационный раунд Лиги 
Европы, где по сумме двух поединков 
БАТЭ уступил молдавскому «Шерифу»  
из Тирасполя — 1:5 и 2:2. И на десерт 
— поражение по сумме встреч на  
стадии плей-офф Лиги Конференций от  
косовского клуба «Балкани» (1:4 —  
на выезде в Приштине, 1:0 —  
в «домашнем» мачте в венгерском  
Мезеквешде). Победа в противостоянии 
с «косоварами» была бы пропуском в 
групповой этап ЛК УЕФА.
Теперь футболистам из Борисова 
предстоит акцентировать свое вни-
мание на внутреннем чемпионате. 
Потенциально, с учетом четырех 
пропущенных туров, БАТЭ входит 
в первую тройку чемпионской гонки. 
Правда, этот очковый запас команде  
Кирилла Альшевского нужно  
будет еще наполнить качественной  
и результативной игрой в национальном 
первенстве. нс

Оба наших «европейских» 
клуба — гродненский «Неман» 
и борисовский БАТЭ — по 
итогам августовского отрезка 
еврокубков пролетели мимо 
цели. Хотя вряд ли стоит 
причесывать указанные 
футбольные коллективы под 
одну гребенку, выдавая в 
их адрес сплошные упреки. 
Особенно это касается 
футболистов из города 
над Неманом, которые 
неплохо пошумели в 
шестинедельном вояже по 
Старому Свету. Подопечные 
Игоря Ковалевича впервые 
в истории команды смогли 
дойти до третьего круга 
в еврокубках, достигнув 
практически положительного 
суммарного результата: 
6 матчей, из которых — 
2 победы, 2 ничьи и 2 
поражения; разница мячей 
6-7. Баланс был бы без 
знака «минус», если бы 
гродненчанам удалось 
совладать во втором матче 
3-го квалификационного 
раунда Лиги Конференций со 
словенским клубом «Целе». 
Но балканцы оказались не по 
зубам нашим футболистам. 
После гостевого проигрыша 
(0:1) в Любляне, белорусская 
команда разгромно уступила 
(1:4) в домашнем поединке в 
венгерском Дьоре.

Мимо «Целе»
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— Глеб, расскажи, как ты пришел 
в бадминтон?
— С этим увлекательным видом 
спорта я «подружился» не сразу. 
Изначально пробовал свои силы в 
фристайле. На тот момент мне было 
шесть лет. И так получилось, что я 
занимался в одном зале, где были 
тренировки и по лыжной акробатике,  
и по бадминтону. Тогда же начал  
присматриваться, как играют ребята 
постарше. И в одиннадцать лет я все 
же решил перейти в бадминтон. Он 
привлёк меня своей энергичностью  
и быстротой. Хотя этот вид спорта  
не из легких.
— Возможно, в начале своего 
спортивного пути ты не прочь 
был подражать мировым лидерам 
бадминтона, которых определил 
себе в кумиры?
— Конечно. Когда я начал следить  
за бадминтоном, подробнее его изу- 
чать, то узнал о датском спортсмене 
Викторе Аксельсене. В его копилке 
--золото и бронза Олимпийских игр, 

а также множество золотых медалей 
мирового и европейского масштаба.  
Он покорил меня своей игрой и 
техникой. Это тот человек, за спор-
тивными успехами которого я слежу 
по сей день.
— Глеб, ты родом из Гомеля, но 
сейчас выступаешь в Минске 
за Республиканский центр 
олимпийской подготовки. Что же 
все-таки подвигло тебя на решение 
сменить «прописку»?
— Здесь никаких секретов нет. По 
окончании одиннадцатого класса мне 
нужно было определиться с высшим 
учебным заведением, в котором я 
буду учиться ближайшие несколько 
лет. Мой выбор пал на Белорусский 
государственный университет физи-
ческой культуры. А, учитывая,  
что ВУЗ находится в столице, то я,  
понятное дело, и перебрался сюда.
— Спустя время не жалеешь ли о 
своём переходе?
— Совсем нет. Но скучаю по своему 
первому тренеру. Он всегда мне  

помогал, поддерживал. Так вышло, 
что у нас с ним с самого начала сло-
жились хорошие взаимоотношения. 
Но отмечу, что сегодня на командных 
соревнованиях в рамках чемпионата 
Республики Беларусь или на других 
внутренних стартах я выступаю 
именно за Гомель.
— Глеб, ты рос и добивался 
спортивных успехов под чутким 
руководством разных наставников. 
Расскажи, как такие перемены 
отражаются на результатах 
спортсмена?
— Конечно же, это всегда небольшой  
стресс. Но я придерживаюсь мнения, 
что для достижения цели нужно  
опробовать разные подходы к 
подготовке атлета. Конечно, я благо-
дарен каждому своему тренеру и, в 
особенности, Александру Ивановичу 
Евтушенко. Вообще, за всю мою 
спортивную карьеру было пять таких 
специалистов. И со всеми я стараюсь 
поддерживать связь. Мы в любой 
момент можем созвониться, кое-что 

В последние годы в белорусском бадминтоне всё чаще 
звучат имена юных мастеровов волана и ракетки. Эти ребята 
не устают навязывать борьбу более опытным коллегам. И, 
благодаря своим результатам, они получают заслуженное 
место в национальной команде. Пример таму — Глеб Швыдков. 
Гомельчанин громко заявил о себе на Кубке СНГ. И по итогам 
этих соревнований был введён в состав национальной сборной 
Республики Беларусь. На каждом турнире бадминтонист 
подтвержает свой профессионализм. И минувший сезон тому 
лишнее подтверждение. На первую ступень пьедестала Глеб 
Швыдков поднимался не только на республиканских стартах. В 
свою копилку он добавил медали и Всероссийского юношеского 
турнира «Белые ночи» в городе Гатчина Ленинградской области. 
Там наш спортсмен сыграл с большим количеством сильных 
бадминтонистов из России. И признался журналисту, что у него без 
особого труда получается переиграть даже их.
Кореспондент «НС» побеседовала с Глебом Швыдковым о его 
спортивном пути, победах и о досуге.

ВИЗИТКА

«О своих мечтах не стоит «О своих мечтах не стоит 
говорить вслух»говорить вслух»

Глеб ШВЫДКОВ,
чемпион Республики Беларуси по бадминтону:
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обсудить. У каждого из наставников 
я взял что-то новое, и все мнения 
сложил в пазл. Отчасти благодаря 
этому, я сейчас показываю неплохие 
результаты.
— Буквально недавно ты завоевал 
золотую медаль в личных 
соревнованиях на Всероссийском 
юношеском турнире «Белые ночи». 
Поделись своими впечатлениями 
от того турнира?
— Очень рад, что мы все-таки начали 
выезжать в Россию. Это сильная 
спортивная страна, и здесь высокий 
уровень конкуренции. И мы к этому 
готовимся. Стараемся соперничать с 
ними на равных. Поэтому привезти 
золото с российского турнира — это 
дорогого стоит.
— Там же, но уже в тандеме с 
россиянином Георгием Петровым, 
ты также взошел на высшую 
ступеньку пьедестала. Насколько 
быстро удалось найти общий язык 
с партнёром?
— Нам не было тяжело играть 
вместе, ведь до этого мы были 
с ним знакомы. Получается, что 
найти общий язык для нас не стало 
проблемой. При этом всём Георгий 
— призёр чемпионата Европы и  
мастер спорта Российской Федерации. 
Играть с ним было комфортно.
— Если оглянуться назад, как 
оценишь прошедший сезон?

— Он выдался для меня макси-
мально успешным. Потому что в 
минувшем сезоне сильный рывок в 
моём профессиональном развитии 
мне придал учебно-тренировочный 
сбор в России. Благодаря ему, я стал 
на равных играть с российскими 
игроками и даже выигрывать.
— Глеб, после плодотворного 
сезона полагается отдых…
— Для того, чтобы отдыхать, сначала 
нужно найти свободное время. А его 
почти нет, так как весь день расписан 

по минутам. Но, если же оно и  
появляется, провожу его в компании 
с друзьями со своего города.
— Может, ты уже друзьям раскрыл 
свои секреты о самой заветной 
мечте?
— Как известно, счастье любит 
тишину. Поэтому придерживаюсь 
собственного мнения, что о своих 
мечтах не стоит говорить вслух. 
Чтобы не испугать удачу.

Беседовала
Анжелика РОМАНЮК

ВИЗИТКА
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КАЛЕНДАРЬ СЕЗОН

Субботним вечером 2 сентября хоккеисты минского 
«Динамо» начали новую игровую сессию в чемпиона-

те КХЛ. Всего белорусскому клубу предстоит провести в 
круговом турнире 68 поединков. Отечественные болельщи-
ки надеются, что это количество не будет итоговым, потому 

как рассчитывают, что «зубры» войдут в число команд, ко-
торые сыграют в плей-офф и поборются за Кубок Гагарина.
Отметим, что первый домашний матч подопечные 
Дмитрия Квартального сыграют только в 7-м туре 20 
сентября против ярославского «Локомотива». Дважды 
по ходу сезона динамовцев ожидают спаренные матчи 
на родном льду: 9 и 10 ноября «зубры» примут «Сочи» 
из одноименного города, 16 и 17 января — пекинский 
«Куньлунь». Большого хоккея будет много!

Большого хоккея Большого хоккея 
будет многобудет много

2023 год
2 сентября (суббота)
Нефтехимик (Нижнекамск) — Динамо-
Минск;
4 сентября (понедельник)
Витязь (Подольск) — Динамо-Минск;
6 сентября (среда)
Куньлунь (Пекин) — Динамо-Минск;
8 сентября (пятница)
Торпедо (Нижний Новгород) —  
Динамо-Минск;
12 сентября (вторник)
Ак Барс (Казань) — Динамо-Минск;
14 сентября (четверг)
Трактор (Челябинск) — Динамо-Минск;
20 сентября (среда)
Динамо-Минск — Локомотив  
(Ярославль);
22 сентября (пятница)
Динамо-Минск — Витязь;
24 сентября (воскресенье)
Динамо-Минск — Торпедо;
26 сентября (вторник)
Динамо-Минск — Ак Барс;
30 сентября (суббота)
Динамо-Минск — Лада (Тольятти);
2 октября (понедельник)
Динамо-Минск — Барыс (Астана);
4 октября (среда)
Динамо-Минск — СКА (Санкт-
Петербург);
6 октября (пятница)
Динамо-Минск — Локомотив;
11 октября (среда)
Куньлунь — Динамо-Минск;
13 октября (пятница)
СКА — Динамо-Минск;
15 октября (воскресенье)
Салават Юлаев (Уфа) — Динамо-Минск;
19 октября (четверг)
Динамо-Минск — Куньлунь;
22 октября (воскресенье)
Динамо-Минск — Салават Юлаев;
27 октября (пятница)
Барыс — Динамо-Минск;
29 октября (воскресенье)
Авангард (Омск)— Динамо-Минск;
31 октября (вторник)
Динамо-Минск — Северсталь (Череповец);

2 ноября (четверг)
Локомотив — Динамо-Минск;
4 ноября (суббота)
Металлург (Магнитогорск) —  
Динамо-Минск;
6 ноября (понедельник)
Динамо-Минск — Авангард;
9 ноября (четверг)
Динамо-Минск — Сочи;
10 ноября (пятница)
Динамо-Минск — Сочи;
12 ноября (воскресенье)
Динамо-Минск — Динамо-Москва;
14 ноября (вторник)
Динамо-Минск — Металлург;
16 ноября (четверг)
Динамо-Минск — Витязь;
20 ноября (понедельник)
Лада — Динамо-Минск;
22 ноября (среда)
Автомобилист (Екатеринбург) — 
Динамо-Минск;
24 ноября (пятница)
Динамо-Минск — ЦСКА (Москва);
26 ноября (воскресенье)
Динамо-Минск — Динамо-Москва;
29 ноября (среда)
ЦСКА — Динамо-Минск;
1 декабря (пятница)
Амур (Хабаровск) — Динамо-
Минск;
3 декабря (воскресенье)
Адмирал (Владивосток) — Динамо-
Минск;
5 декабря (вторник)
Сибирь (Новосибирск) — Динамо-
Минск;
19 декабря (вторник)
Динамо-Минск — Витязь;
22 декабря (пятница)
Спартак (Москва) — Динамо-Минск;
24 декабря (воскресенье)
Витязь — Динамо-Минск;
26 декабря (вторник)
Динамо-Минск — Автомобилист;
28 декабря (четверг)
Динамо-Минск — Спартак;
30 декабря (суббота)
Сочи — Динамо-Минск.

2024 год
5 января (пятница)
Динамо-Минск — Амур;
7 января (воскресенье)
Торпедо — Динамо-Минск;
9 декабря (вторник)
Динамо-Минск — Спартак;
11 декабря (четверг)
Динамо-Минск — Торпедо;
14 декабря (воскресенье)
Динамо-Минск — Трактор;
16 декабря (вторник)
Динамо-Минск — Куньлунь;
17 декабря (среда)
Динамо-Минск — Куньлунь;
20 декабря (суббота)
Динамо-Москва — Динамо-Минск;
22 декабря (понедельник)
СКА — Динамо-Минск;
24 декабря (среда)
ЦСКА — Динамо-Минск;
26 декабря (пятница)
Локомотив — Динамо-Минск;
28 декабря (воскресенье)
Динамо-Минск — Сибирь;
31 декабря (среда)
Сочи — Динамо-Минск;
2 февраля (пятница)
Северсталь — Динамо-Минск;
4 февраля (воскресенье)
Динамо-Минск — Адмирал;
6 февраля (вторник)
Динамо-Минск — Северсталь;
8 февраля (четверг)
Динамо-Минск — ЦСКА;
11 февраля (воскресенье)
Северсталь — Динамо-Минск;
13 февраля (вторник)
Витязь — Динамо-Минск;
15 февраля (четверг)
Динамо-Москва — Динамо-Минск;
17 февраля (суббота)
Куньлунь — Динамо-Минск;
20 февраля (вторник)
Динамо-Минск — Нефтехимик; 
23 февраля (пятница)
Динамо-Минск — СКА;
26 февраля (понедельник)
Спартак — Динамо-Минск.

Континентальная хоккейная лига. Сезон-2023/24. Матчи минского «Динамо»
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КАЛЕНДАРЬ

Впрочем, бывает по-разному.  
Например, в прошлом сезоне  

минчане начали за здравие, 
переиграв на старте на льду «Минск-
Арены» казахстанский «Барыс» и 
российский «Авангард». Но затем 
стабильный ритм был нарушен и 

белорусский клуб начало «потря-
сывать». Казалось, что болельщики 
оказались в состоянии «дежавю», 
когда такой эффект нестабильности 
уже видели. И впрямь, они были 
правы, потому как еще годом ранее 
наши хоккеисты также стартовали с 
переменным успехом.
На сей раз минчане вышли на лед 
в Нижнекамске, под впечатлением 
финального матча Кубка Салея, где 
ХК «Витебск» одолел «Шахтер» 
(2:1) и второй год подряд стал обла-
дателем трофея. Но, пожалуй, более 
серьезным поводом для уверенной 
игры стал активный шестиматчевый 
спарринг в августе с магнитогорским 
«Металлургом», новосибирской  
«Сибирью», армейцами Москвы, дважды 
с «Адмиралом» из Владивостока и 
нижегородским «Торпедо». Правда,  
о победном марше на этих «товар- 
няках» речь не идет, поскольку 
результат оказался положительным 

менее, чем наполовину.
Наверное, этот факт вряд ли 
способен навеять пессимизм в 
динамовский лагерь. Об этом крас-
норечиво заметил один из лидеров 
столичной дружины Андрей Стась, 
вернувшийся в этом сезоне в стан 
минчан. «В прошлом году молодые 
ребята доказали, что могут быть 
лидерами, будет здорово, если они 
проявят себя и в этом сезоне, — 
уверенно заявил на Youtube-канале 
«Динамо» экс-капитан национальной 
сборной Беларуси. — Цели на сезон? 
Конечно, забраться как можно выше 
в регулярке. Думаю, все у нас должно 
получиться. В плей-офф было бы 
здорово пройти выше второго  
раунда. Уже сейчас вижу, что  
у нас перспективная команда, нам 
просто немного не хватает опыта. 
Но, думаю, Дмитрий Квартальнов 
знает все пароли».

Виталий КУНЦЕВИЧ

В гости — за победами
Такой лейтмотив 
стартовавшего сезона 
2023/2024 в КХЛ у 
хоккеистов минского 
«Динамо». Дело в том, что 
«зубры» первые шесть 
туров сыграют на выезде. 
И, конечно же, от того, 
как подопечные Дмитрия 
Квартального проведут почти 
трехнедельный гостевой 
отрезок, в значительной 
степени будет зависеть 
настрой команды в 
домашних матчах.
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Настоящие поклонники любимой 
игры помнят, что ровно год назад  

в этих соревнованиях у женщин 
чемпионками стала команда ветеранов 
Минска, серебряные медали завоевали 
представительницы гродненского клуба 
«Ритм Стар», а бронзовые награды 
увезли с собой ветераны коллектива 

«Супер Стар» из Москвы. У мужчин 
победителем стала сборная ветеранов 
Бреста, серебряные медали в упорной 
борьбе завоевали представители Минска, 
а бронза оказались у москвичей.
Без сомнений, что у любителей хоккея 
на траве особенно свежи в памяти 
недавние события, когда «горожане» 

проявили себя с самой лучшей стороны. 
За последний отчетный месяц, который 
предшествовал новому клубному 
сезону в чемпионате Республики 
Беларусь, столичные спортсмены 
различных возрастов довольно-таки 
успешно представляли свой клуб в 
составе национальных мужской и 

РЕЗУЛЬТАТ

Клуб по хоккею на траве «Минск» с хорошим настроением 
вступает в очередной соревновательный год. В ближайшие 
дни женскую команду и столичный коллектив СДЮШОР 
ХК «Минск»-РЦОП ждет старт в национальном чемпионате 
сезона 2023/2024. Параллельно на стадионе «Дубово-
Спорт» в Барановичах мужская дружина ХК «Минск» 
проведет матч за Суперкубок Республики Беларусь в 
поединке с брестским «Строителем» (старт мужского 
ЧБ состоится неделей позже — авт.). А уже назавтра, 
когда Минск будет отмечать День города, на стадионе в 
столичном парке Горького пройдет XI международный 
турнир по хоккею на траве среди ветеранов с участием 
восьми мужских и женских команд из Минска, Москвы, 
Гомеля, Бреста, Гродно, Санкт-Петербурга и Перми. 
Главными организаторами этого интересного спортивного 
мероприятия по традиции выступает ХК «Минск» и 
Белорусская федерация хоккея на траве.

Вектор «Минска»
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РЕЗУЛЬТАТ

женской дружин, а также в составе 
молодежных команд (U-21).
Одним из таких оптимистических пово-
дов стали результаты международного 
Кубка Наций в Казани, где женская 
национальная сборная Беларуси заво-
евала серебряные награды, уступив в 
упорной борьбе в финале сверстницам 
из России со счетом 2:3. И это при том, 
что на предварительном этапе белоруски 
переиграли россиянок (1:0). В шаге 
от пьедестала остановилась отече-
ственная «молодежка». Наши девушки 
из U-21 в матче за бронзу уступили 
хозяйкам турнира (4:6), хотя на пути 
к плей-офф одержали победу над 
своими ровесницами (4:2). Интерес-
но, что годом ранее, на аналогичном 
июльском турнире в Казани в формате 
Кубка Дружбы национальная сбор-
ная Беларуси праздновала победу, а 
россиянки были вторыми. Тогда же 
серебряные награды в мужском турнире 
завоевала отечественная дружина 
Сергея Дроздова, пропустившая вперед 
оппонентов из России. На сей раз наша 
главная команда начала с победы над 
«младшими» россиянами (3:0). Важно 
добавить, что теперь победитель 
мужского тура определялся по итогам 
кругового этапа с участием не четырех, 
а пяти коллективов. И все потому,  
что в числе претендентов в борьбе  
за титул в Казани значилась  
мужская сборная Китая. В итоге,  
национальная дружина Беларуси  
заняла третье место, а наша молодежка 

замкнула список участников.
Несомненно, что выступления наших  
хоккеистов на ежегодных соревно- 
ваниях в столице Татарстана — это,  
несомненно, дополнительный багаж  
знаний в хоккейном искусстве и 
значимое приобретение нового 
международного опыта. А он, как 
известно, важнейшая составляющая 
в достижение знаковых побед. Ярким 
подтверждением тому стало высту-
пление наших мужской и женской 
национальных сборных и коллективов 
U-21, в составе которых было немало 
представителей ХК «Минск», на II 

Играх стран СНГ в Гродно. Отрадно от-
метить, что на этом турнире обе наши 
главные дружины добились побед. 
Более того, в женском противостоянии 
в фаворитах оказались первая и вторая 
национальные команды Беларуси. Надо 
полагать, что золотой результат для де-
вушек из Беларусь-1 не стал сенсацией, 
поскольку перед этим, двумя неделями 
ранее, на Кубке Дружбы в Минске  
в таком же формате 5х5 белоруски 
одержали уверенную победу, опередив 
россиянок.  
А вот чемпионский успех первой 
мужской сборной Беларуси на состяза-
ниях в городе над Неманом стал сродни 
приятному сюрпризу. Нашей команде в 
принципиальном поединке с дружиной 
из России-1 нужно было не проиграть. 
Между тем, матч Беларусь-1/Россия-1 
в Гродно был наполнен интригой и 
поначалу нашей команде, которая про-
игрывала со счетом 0:3, не сулил ничего 
хорошего. Но, проявив бойцовский 
характер, игроки национальной сборной 
Беларуси смогли вернуться в игру  
и свести матч к ничьей — 4:4.  
И по дополнительным показателям 
обойти главного конкурента.
Кстати, главными номинантами в 
категории «Лучший игрок» по итогам 
турнира по хоккею на траве на  
II Играх стран СНГ в Гродно стали 
представители ХК «Минск» —  
Александр Гончаров (Беларусь-1)  
и Алеся Кушнер (Беларусь-2).
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УРОВЕНЬ

Корреспондент «НС» побеседовала 
с председателем Директората 

по шорт-треку Белорусского союза 
конькобежцев (БСК) Людмилой  
Сергеевой, а также тренерами в реги-
онах и расспросила собеседников о 
том, чем живет и какие перспективы 
есть у отечественного шорт-трека.
«В целях популяризации вида 
спорта под эгидой Общественного 
объединения «Белорусский союз 
конькобежцев» мы начали проводить 
соревнования «Олимпийский старт» 
для детей, — рассказывает предсе-
датель Директората по шорт-треку 
Людмила Сергеева. — Эти состяза-
ния рассчитаны на маленьких детей 
в возрасте 8-12 лет. Мы уже порядка 
двух лет проводим пять этапов этих 
детских соревнований. И каждый — 
в разных регионах, где развивается 
шорт-трек. Тур состоит из четырёх 
основных этапов и пятого финального, 
где разыгрывается основной Кубок 
победителя в каждой возрастной 
группе. Там мы подсчитываем очки 
за сезон и награждаем юных атлетов 
ценными призами с приглашением их 
поучаствовать в празднике «Гарачыня 
на лёдзе». На этом увлекательном 

шоу, которое венчает сезон, проходит 
награждение всех лучших представи-
телей ледовых видов спорта в разных 
номинациях по итогам прошедшего 
спортивного года. Это мероприятие 
— самый настоящий праздник  
для спортсменов, и он также  
популяризирует детский спорт  
и ледовые дисциплины в Беларуси».
Отметим, что на протяжении  
последних двух лет Белорусский 
союз конькобежцев ведет активное  
сотрудничество с Российской  
Федерацией. На этом акцентировала 
свое внимание Людмила Сергеева. 
«В прошлом году мы принимали 
участие во взрослых Кубках России, 
где наши атлеты главной команды за-
нимали призовые места и устойчиво 
попадали в шестерку сильнейших, — 
продолжает рассказывать Людмила 
Андреевна. — Среди них члены  
Национальной дружины Никита  
Мигдалев и Яна Домбровская. Также 
мы выступали на соревнованиях  
«Сочинский Олимп» для детей сред-
него и младшего возраста. И главным 
достижением наших молодых спорт- 
сменов — Даниила Бычкова, Матвея 
Магера, Дарьи Степановой, Тимофея 
Жука, Романа Зеленина и Ксении 
Лукашевич — стало участие на 
международных играх «Дети Азии» 
в составе делегации Национального 
Олимпийского комитета. Спортсмены 
шорт-трека трижды поднимались на 
пьедестал для награждения и внесли 
достойный вклад в медальную копилку 
команды Республики Беларусь».
В планах на будущее — достойно 
представлять нашу страну, выступая 
на международных стартах, а также 
на соревнованиях Кубок России 
для взрослых и «Надежды России», 
«Сочинский Олимп» для юношей и 
девушек и юных спортсменов шорт-
трека, которые будут проводиться в 
России. «Для того, чтобы развивать 
шорт-трек в Беларуси, у нас есть 
все возможности, так как мы имеем 
немало хоккейных арен, — говорит 

Шорт-трек — вид 
скоростного бега на 
коньках, который 
появился в Беларуси в 
90-х годах прошлого 
столетия. Произошло это 
на территории Витебской 
области. Не удивительно, 
что этот регион на 
сегодняшний день 
имеет самый большой 
охват — Витебск, Орша и 
Новополоцк. Кроме того, 
шорт-трек развивают ещё 
в городе Минске, Минской 
области (в Жодино) и на 
Могилевщине в Шклове. 
Раньше общественность 
мало знала о таком 
виде спорта как шорт-
трек. Все изменилось, 
когда белорусские 
спортсмены отобрались на 
Олимпийские игры 2014 
года в Сочи (Российская 
Федерация), а также в 
2018 году в Пхенчхан 
(Южная Корея). С тех 
пор интерес к шорт-
треку растёт, и эта 
увлекательная дисциплина 
стала на новые рельсы.

Новые коньковыеНовые коньковые  
          возможностивозможности
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председатель Директората по шорт-
треку БСК. — Самое главное — это 
обеспечить безопасность атлетов 
во время тренировок, и для этого 
необходимо оснащать площадки спе-
циальными страховочными матами. 
Они должны быть установлены вдоль 
бортов, чтобы предотвратить травмы 
при возможном падении спортсменов. 
За последние несколько лет с помо-
щью Министерства спорта и туризма, 
Белорусского союза конькобежцев и 
региональных областных управлений 
мы смогли оборудовать соревнова-
тельный периметр новыми и более 
качественными матами: Оршу, Жодино, 
Витебск, Шклов и Новополоцк».
Собеседница с оптимизмом отметила, 
что в связи с оснащением площадок и 
расширением географии вида спорта, 
количество детей за последние два 
года выросло. Например, в детских 
соревнованиях «Олимпийский старт» 
для маленьких детей принимает уча-
стие от 120 до 130 участников. «Хотя 
национальная сборная столкнулась 
с некоторыми трудностями из-за 
перестановок в тренерском штабе 
и непопаданием наших мастеров 
шорт-трека на ОИ-2022, юниорская 
команда на данный период остается 
достаточно сильной и большой, и 
насчитывает порядка 30 спортсменов 
разных возрастных групп. А это зна-
чит, что резерв в данном виде спорта 
есть и, надеюсь, скоро мы увидим 
новые яркие имена в шорт-треке», — 
резюмирует на оптимистичной ноте 
Людмила Сергеева.

Людмила Сергеева также  
рассказала о том, как развивается 
шорт-трек в Жодино.

«Данный спорт в Жодино существует  
уже более 5 лет, — говорит 
председатель Директората по 
шорт-треку Белорусского союза конь-
кобежцев. — И сегодня там много 
занимающихся — шорт-трекистов, 
самых разных возрастов. Например, 
на школьных соревнованиях коли-
чество бегунов может достигать до 
80. В этом году дружина из Жодино 
составила более пяти процентов 
от общего числа участников на 
международных играх «Дети Азии», 
которые проходили в г.Кемерово 
(Россия) и привезла три медали. 

Наши спортсмены также входят 
в состав национальной, сборной 
и юниорской команд Республики 
Беларусь. Учащиеся спортивной 
детско-юношеской школы олимпий-
ского резерва №1 г.Жодино, повысив 
свое мастерство, ежегодно переходят 
в высшее звено профессиональной 
подготовки — «РЦОП по велосипед-
ному и ледовым видам спорта».

О шорт-треке в Новополоцке рас-
сказала тренер-преподаватель в 
местном отделении по шорт-треку 
Мария Святун.

В свое время опытная спортсменка  
взяла на себя ответственность 
в воспитании нового поколения 
конькобежцев и отлично с этим 
справляется! Шорт-трек стал активно 
развиваться в Новополоцке с 2019 
года. Подготовка по этой дисциплине  
проводится на базе хоккейного клуба 
«Химик». Для проведения трени-
ровок есть две ледовые площадки, 
тренажерный зал и сауна для вос-
становления. Стоит отметить, что 
в Новополоцке спортивные классы 
для шорт-трекистов начали функци-
онировать недавно — в 2020 году. 
Сегодня на платформе 10-й базовой 
школы успешно учится и занимается  
молодежь 7-9 классов. «Для большей 
популяризации этого вида спорта 
мы активно используем страницы в 
социальных сетях, где рассказываем о 
нашей спортивной жизни, достиже-
ниях и информируем о наборе детей в 
секцию, — отмечает Мария. — Наши 
спортсмены продемонстрировали 
значительный прогресс за последний 

сезон. Двое из них были выбраны в 
сборную Республики Беларусь. Они 
успешно выступают на всероссий-
ских соревнованиях. Причем, как 
в индивидуальных забегах, так и в 
командных гонках, — подводит итог 
разговора Мария Святун.

Участница Олимпийских игр-2014 
в Сочи Ольга Талаева рассказала 
о том, как развивается шорт-трек 
в Орше.

«В последние годы в Орше про-
водится от двух до четырех 
республиканских соревнований в 
сезон, — отмечает авторитетная 
собеседница. — В городе работают 
пять тренеров по шорт-треку, которые 
охватывают группы от начальной 
подготовки до высшего спортивного 
мастерства. Тренировки проводятся 
на базе ледовой арены». Ольга под-
черкивает, что для спортсменов такие 
занятия не всегда доступны, поэтому 
совмещаем их с тренировками хокке-
истов. Несмотря на это, мы стараемся 
адаптироваться и подстраиваться под 
рабочие планы. Данный вид спорта, 
по словам авторитетной собеседницы, 
становится всё более популярным сре-
ди детей. Тем не менее, пока в Орше 
не планируется открытие специали-
зированных спортивных классов. На 
данный момент на льду в «Локомотиве» 
тренируется примерно семьдесят 
ребят и девчонок, а в Витебском  
областном центре олимпийского 
резерва около тридцати.

Подготовила 
Екатерина НИФОНТОВА

УРОВЕНЬ
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Олимпийский задор Олимпийский задор 
ГуськовойГуськовой

В столичном олимпийском центре по фристайлу, в 
рамках Открытого чемпионата Республики Беларусь, 
прошел традиционный ежегодный международный 
турнир по прыжкам на лыжах на воду — уже девятый по 
счету. По итогам двухдневной борьбы победу в лыжной 
акробатике праздновали белорусы и россияне: в нашей 
женской команде на высшую ступеньку пьедестала взошла 
Олимпийская чемпионка 2018 и призер Игр-2022 Анна 
Гуськова, сменившая прошлогоднее серебро ОЧБ на награду 
высшего достоинства. В мужской номинации, как и на 
предыдущем турнире в Минске, в числе фаворитов оказался 
трехкратный чемпион мира россиянин Максим Буров.

Наверняка, кто-то из конкурентов 
фристайла может посчитать, что 

теперь состязания в белорусской столице, 
которые до введения санкций МОК 
предваряли большой соревновательный 
сезон в мире, значительно ниже по 
накалу, чем раньше. С одной стороны — 
да, это так. Еще несколько лет назад 
формат этого турнира предполагал 
участие многих ведущих зарубежных 
спортсменов из Австралии, Канады, 
США, Японии, Бразилии, Швейцарии, 
Казахстана, Китая, Украины, Чехии.  
А теперь — только Беларусь и Россия. 
С другой стороны, зарубежные старты 

тоже много потеряли из-за того, что в 
них не участвуют сильные атлеты из 
этих государств. Как ни крути, а никому 
из настоящих профессионалов не  
выгодна такая ситуация. Ведь в составе 
белорусской команды, кроме названной 
звезды Анны Гуськовой, сегодня немало 
талантливой молодежи, для которой 
знакомы подиумы на молодежных чем-
пионатах мира и Европы. А про наших 
восточных соседей и говорить нечего — 
погоду в составе россиян в мужских 
соревнованиях делает Максим Бурый 
и его брат Илья, имеющий звание 
двукратного призера Олимпийских игр. 

Женскую часть сборной России возглав-
ляет чемпионка и многократный призер 
чемпионатов мира Любовь Никитина.
Надо сказать, что зазывать дружину 
Российской Федерации для участия в 
Открытом чемпионате Беларуси-2023 
по прыжкам на лыжах на воду не нужно 
было. Дело в том, что российская команда 
по лыжной акробатике фактически все 
лето провела на учебно-тренировочных 
сборах в Беларуси. Непосредственно 
к нынешним стартам спортсмены РФ 
целенаправленно готовились около двух 
недель. По итогу, в первый день сентября,  
когда всех заявленных участников 
ждала жеребьевка, в числе претен-
дентов значились почти три десятка 
белорусских и российских атлетов: 14 
фристайлисток и 15 лыжных акробатов-
мужчин.
Регламент стартов был прозрачным и 
понятным: по итогам предварительных 
прыжков в первых день были отобраны 
по дюжине участников на завтрашний, 
заключительный этап. И здесь каждый 
из двенадцати спортсменов и спортсменок 
в финале совершал по два разных по 
сложности прыжка. Судейская коллегия 
тщательно следила за полетами и при-
землением на воду смелых и отважных 
людей, и оценивала их выступления  
по заслугам. Уже в суперфинал  
попадали шестерки счастливчиков, 
где отсчет велся в обратном формате, 
и для выявления победителя давалась 

В полете Игорь Дребенков

«Приводняется» Анна Гуськова
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только одна попытка. В этом медальном 
раунде дамам разрешалось совершить 
прыжок, аналогичный одному из двух 
уже продемонстрированных ранее в 
финале. А вот «сильному полу» при-
шлось поломать голову, чтобы показать 
что-то оригинальное и эксклюзивное. 
Подчеркнем, что в этом компоненте 
преуспел победитель турнира Максим 
Бурый, который лидировал с самого 
начала предварительных стартов. Звезда 
российского фристайла завершал всю 
мужскую соревновательную программу 
в числе шестерки, и заявил к исполне-
нию самый сложный на сегодня в мире 
прыжок на воду с соответствующей 
аббревиатурой bdFdFd — тройное сальто 
с шестью пируэтами. Отметим, что 
фаворит турнира идеально справился 
с прыжковыми элементами. Добавим, 
такой суперсложный прыжок до сих пор 
никто в мире из профессионалов лыжной 
акробатики не практиковал. Максим 
Бурый стал первопроходцем в этом деле. 
Вполне возможно, что уже в зимний пе-
риод этот 25-летний спортсмен сможет 
исполнить ноу-хау на снегу. Серебро 
завоевал Илья Бурый, а бронзовым  
призером ОЧБ-2023, как и год назад, 
стал белорус Игорь Дребенков.
Анне Гуськовой, для того, чтобы 
оформить чемпионство в суперфинале, 
достаточно было качественно повторить 
прыжок высокой cложности blFF — 
тройное сальто, во втором и третьем с 
пируэтом. Кстати, эта программа при-
несла ей серебряную медаль на зимних 
ОИ-2022 в Пекине. Следом за ней 
финишировала прошлогодняя фаворитка 
минского турнира россиянка Любовь 
Никитина, а тройку призеров замкнула  

белоруска Анастасия Андрианова,  
повторившая свой предыдущий успех 
на аналогичных стартах. Все чемпионы 
и призеры получили денежное возна-
граждение от Белорусской федерации 
фристайла, а также памятные сувени-
ры и призы от Белорусского лыжного 
союза и партнера соревнований в лице 
РУП «Белтаможсервис».
Тренерский штаб сборной Беларуси  
с оптимизмом оценил результаты,  
что были показаны нашими спорт- 
сменами. Известно, что белорусские 
атлеты не форсировали предсезонную 
подготовку, а плавно входят в соревно-
вательный год. И Открытый чемпионат 
Беларуси — отличная возможность про-
демонстрировать свои возможности.  
В ближайшее время наши лыжные 
акробаты из состава национальной 
дружины отправляются на месячные 
учебно-тренировочные сборы в Китае, 

где будут оттачивать мастерство  
приводнения на открытом воздухе,  
а не под крышей. В рамках состоявшегося 
турнира прошли торжественные  
проводы с большого спорта Станислава 
Гладченко, выступавшего в составе 
молодежной и национальной сборной 
много лет. Номинант получил призы  
и подарки от организаторов  
международных соревнований.  
Кроме того, дипломами в различных 
номинациях были отмечены  
действующие отечественные  
спортсмены Игорь Дребенков,  
Макар Митрофанов и Анна Деруго,  
а также старший тренер  
национальной команды Беларуси  
Михаил Курлович. Главными  
партнерами соревнований выступили 
РУП «Белтаможсервис», ОАО АСБ  
«Беларусбанк» и официальный импортер 
автомобилей «Audi» в Беларуси.
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Первое общее золото на чемпионате 
мира по легкой атлетике —  

Кэти Мун (США) и Нина Кеннеди 
(Австралия) в прыжках с шестом среди 
женщин. Также разделили бронзу в 
прыжках с шестом среди мужчин — 
Крис Нильсен (США) и Куртис 
Маршалл (Австралия).
Американские спринтеры Ноа Лайлс и 
Ша'Карри Ричардсон, кенийка Фейт  
Кипьегон, голландка Фемке Бол и  
испанские ходоки Альваро Мартин и 
Мария Перес стали многократными  
обладателями титулов.
Лайлс сделал золотой дубль на дис-
танциях 100 и 200 м и обеспечил 
победу мужской сборной США в эста-
фете 4х100 м, а Ричардсон установила 
рекорд ЧМ 10,65 сек., выиграв свой 
первый титул чемпионки мира в беге 
на дистанции 100 м, а затем обеспе-
чила сборной США рекорд в эстафете 
4х100 м.
Фейт Кипьегон оформила исторический 
дубль, став первой женщиной, выиграв-
шей на чемпионате мира в забеге на 1500 
и 5000 м на ЧМ после того, как в этом 
году побила мировые рекорды на обеих 
дистанциях.
Альваро Мартин и Мария Перес в 
спортивной ходьбе на 20 и 35 км стали 
победителями и принесли сразу четыре 
золота для Испании.
Бегунья Фемке Бол привела сборную 
Нидерландов в беге 4х400 метров к 
победе и выиграла свой первый личный 
титул чемпионки мира в беге на 400 м с 
барьерами.
Юлимар Рохас из Венесуэлы выиграла 
свой четвертый титул чемпионки мира 
в тройном прыжке, а Лайлс (200 м), 
Кипьегон (1500 м), Джошуа Чептегей 
(10000 м), Грант Холлоуэй (110 м с 
барьерами) и Карстен Уорхольм (400 
м с барьерами) стали трехкратными 
чемпионами мира в своих видах.

На ЧМ-2023 установлен один 
мировой рекорд, один мировой рекорд среди 
юниоров U20, 7 рекордов ЧМ, 11 Континен-
тальных рекордов и 73 национальных.
Мировой рекорд:
США в смешанной эстафете 4х400 м — 
3:08.80 мин.
Мировой рекорд до U20:
Рошон Кларк (Ямайка) в беге на 400 м с 
барьерами — 47,34 сек.
Сеиь рекордов чемпионата:
Райан Краузер (США) в толкании 
ядра — 23,51м;
Дэниэл Шталь (Швеция) в метании 
диска — 71,46 м;
США в смешанной эстафете 4х400 м — 
3:08.80 мин.;
Ша'Карри Ричардсон (США) на 100 м — 
10,65 сек.;
Шерика Джексон (Ямайка) на 200 м — 
21,41 сек.;
Мария Перес (Испания) в спортивной 
ходьбе на 35 км — 2:38:40 часа;
США в эстафете 4х100м — 41,03 сек.
11 рекордов Континентов:
Африка:
Кот-д'Ивуар, в эстафете 4х100м — 41,90 сек.
Азия:
Эрнест Джон Обиена (Филиппины) в 
прыжки с шестом — 6,00 м;
Индия в эстафете 4х400 м — 2:59,05 сек.;
Кеми Адекоя (Бахрейн) в беге на 400 м с 
барьерами — 53,56, 53,39 и 53,09 сек.
Европа:
Мэтью Хадсон-Смит (Великобритания) 
в беге на 400 м — 44,26 сек.
NACAC (Сев. Америка и Карибский бассейн):
США в смешанной эстафете 4х400 м — 
3:08.80 мин.
Океания:
Джемайма Монтаг (Австралия) в спор-
тивной ходьбе на 20 км — 1:27:16 ч.
Южная Америка:
Брайан Дэниел Пинтадо (Эквадор) в 
спортивной ходьбе на 35 км — 2:24:34 ч.;
Флор Денис Руис Хуртадо (Колумбия)  
в метании копья — 65,47 м.

73 национальных рекорда, 22 лучших 
результата мирового сезона
Медали и места:
23 страны завоевали золотые медали;
26 стран завоевали серебряные медали;
24 страны завоевали бронзовые медали;
Всего 46 стран завоевали медали.
Страны из всех шести регионов  
завоевали золотые медали:
Африка — 9 золотых медалей из 5 стран;
Азия — 3 золотых медали из 3 стран;
Европа — 16 золотых медалей из 9 стран;
NACAC — 20 золотых медалей из 4 стран;
Океания — 1 золото;
Южная Америка — 1 золото.
Другие достижения
Нирадж Чопра выиграл первую золотую 
медаль для Индии в метании копья среди 
мужчин. Хьюг Фабрис Занго выиграл 
первую золотую медаль для Буркина-Фасо 
в тройном прыжке среди мужчин. Ивана 
Вулета завоевала первую золотую медаль 
Сербии в прыжках в длину среди женщин.
Летсиле Тебого из Ботсваны (бронза) 
стал первым африканцем, выигравшим 
медаль на дистанции 100 метров.
Харука Китагути стала первой японской 
спортсменкой, выигравшей метание 
копья среди женщин.
Канада впервые выиграла оба титула в 
метании молота и в общей сложности 
четыре золотые медали.
Серебро Эрнеста Обиены в прыжках с 
шестом среди мужчин — лучший  
результат Филиппин на чемпионате мира.
Первые медали для Пакистана (серебро 
Аршада Надима в метании копья) и Бри-
танских Виргинских островов (серебро 
Кайрона Макмастера в беге на 400 м с 
барьерами среди мужчин).
Самые высокие места за всю исто-
рию: Лесото (Тебелло Рамаконгоана 4-е 
место в мужском марафоне) и Сент-
Люсии (4-е место Жюльен Альфред на 
дистанции 200 м среди женщин и 5-е на 100 м).

(По материалам Международной 
федерации легкой атлетики — IAAF)

Чемпионат мира по легкой атлетике 
в Будапеште 2023 года с участием 
спортсменов из 195 стран мира 
завершился после проведенных девяти 
дней соревнований в конце августа.

Золотые медалистки в прыжках с шестом среди женщин: Кэти Мун 
(США) и Нина Кеннеди (Австралия). Фото из открытых источников
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БЕЗОПАСНОЕ РЕШЕНИЕ 
ВСЕХ КВАРТИРНЫХ 
ВОПРОСОВ

+375 44 542 10 21
+375 33 333 46 47

mga-realtor@nca.by 

Республиканское унитарное предприятие 
«Минское городское агентство по 
государственной регистрации и
земельному кадастру»

Независимая оценка стоимости 
недвижимого и движимого 
имущества

Экспертиза 
достоверности оценки

СДЕЛКИ С НЕДВИЖИМОСТЬЮ
по всей Республике Беларусь 

удостоверит регистратор Агентства

+375 33 333 46 17
+375 29 550 07 87

mga-ocenka@nca.by 

Отдел судебных экспертиз
и оценки 

ГОСУДАРСТВЕННЫЕ 
РИЭЛТЕРСКИЕ УСЛУГИ

Специальные строительно-технические 
исследования объектов недвижимости

Техническая инвентаризация 
объектов недвижимости




